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Début des travaux de la 7ème session 
de la Commission frontalière algéro-nigérienne

SécuriSation deS frontièreS algéro-nigérienne :

Une responsabilité commune à placer au centre de la coopération

Lamamra s’entretient à Kigali avec son homologue rwandais

Les travaux de la 7ème 
session de la Commission 
frontalière algéro-

nigérienne ont débuté lundi 
à Alger pour notamment le 
renforcement des relations de 
coopération entre les deux pays.
 Les travaux de cette 7ème 
session ont été entamés sous 
la coprésidence du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 

locales et de l’Aménagement du 
territoire, Kamel Beldjoud, et de 
son homologue nigérien Alkache 
Alhada. 

Cette session de deux jours 
s’inscrit dans le cadre du 
“renforcement” des relations 
de coopération entre l’Algérie 
et le Niger et devra regrouper 
de hauts cadres des deux pays 
représentants les différents 
secteurs ainsi que les walis des 
wilayas frontalières et les experts 
des deux côtés, avait indiqué, 
dimanche, un communiqué du 

ministère de l’Intérieur. 
La tenue de cette session 
intervient pour “couronner les 
liens d’amitié et de bon voisinage 
liant les deux pays et qui se sont 
matérialisés dans l’action et la 
coordination continues dans les 
domaines d’intérêt commun”, 
notamment en ce qui a trait “à 
la coordination sécuritaire, la 
migration, le développement 

socio-économique dans les 
régions frontalières et autres 
thèmes vitaux intéressant les 
deux pays”. 
Les travaux de cette Commission 
devront être sanctionnés par 
une série de recommandations 
sous forme de feuille de route à 
même “de définir les perspectives 
d’évolution des relations étroites 
entre les deux pays”.

La sécurisation des frontières 
algéro-nigériennes est une 
responsabilité commune 

qui doit être placée au centre 
de la coopération bilatérale, a 
affirmé lundi à Alger le ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, Kamal Beldjoud.
Supervisant l’ouverture des 
travaux de la 7ème session du 
Comité mixte frontalier algéro-
nigérien, M. Beldjoud a relevé 
l’impératif d’inscrire cette 
responsabilité parmi les priorités 
pour promouvoir les régions 
frontalières.
“La recrudescence des actes 
terroristes dans notre région 
est la preuve de la prolifération 
de ce phénomène criminel 
transfrontalier et de sa 
complexité”, a souligné M. 
Beldjoud qui a fait remarquer 
que ce phénomène “se développe 
sous plusieurs formes et se range 
sous la bannière du terrorisme, 

des groupes de contrebande, de 
trafic d’armes, de drogues et de 
psychotropes, outre les réseaux 
d’émigration clandestine”, d’ou 
la nécessité “de davantage de 
coopération et de coordination en 
vue de prévenir ses dangers”
“La migration clandestine est 
devenue désormais une des 
formes de la criminalité organisée 
transfrontalière, encadrée par des 
réseaux qui s’adonnent à la traite 
des personnes et s’allient aux 
groupes terroriste pour élargir 
leur pouvoir dans la région”, a 
soutenu M. Beldjoud.
Face à la dangerosité de ce 
phénomène sur l’ordre et la 
sécurité publics, poursuit M. 
Beldjoud, “nous devons, en 
tant que pays voisins, renforcer 
la coopération bilatérale 
dans le cadre d’une stratégie 
complémentaire pour faire face 
aux réseaux de traite et de trafic 
d’êtres humains”.
“L’Algérie qui est devenue 

la destination d’un nombre 
important de migrants clandestins 
de différentes nationalités 
représentant 46 pays africains 
et certains pays non africains, a 
mobilisé toutes les ressources 
humaines et matérielles pour la 
gestion des flux incessants des 
migrants, préserver leur dignité 
et leur réserver un traitement 
humanitaire, en les prenant en 
charge sur le plan sanitaire et 

en les expatriant vers leurs pays 
d’origine, conformément aux us 
et chartes internationales”, a-t-il 
ajouté.
Soulignant, par ailleurs, “le rôle 
important” des poste-frontières 
en matière de coordination 
sécuritaire et de développement 
des économies des deux pays, M. 
Beldjoud a rappelé les mesures 
prises par l’Algérie pour le 
développement de ces postes.

Il a cité, dans ce cadre, le poste 
frontalier d’In Guezzam qui sera 
réhabilité suivant les normes 
modernes utilisées dans la gestion 
des points de passage, et ce en 
prévision de sa réouverture au 
trafic commercial, une fois toutes 
les conditions réunies.
“Du côté algérien, nous sommes 
prêts à ouvrir ce poste-frontière 
et à fournir aide et assistance à 
la partie nigérienne dans cette 
démarche”, dira-t-il.
A ce titre, le ministre a appelé 
les opérateurs économiques 
des deux pays à “intensifier 
les échanges commerciaux et 
à établir de véritables projets 
d’investissement à même 
de contribuer à l’absorption 
du taux de chômage et à la 
sédentarisation des populations 
des régions frontalières en leur 
évitant les risques de l’émigration 
clandestine, exploitée par des 
réseaux criminels dangereux”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane 
Lamamra a examiné, lundi à 
Kigali, avec son homologue 
rwandais, Vincent Biruta, les 
voies et moyens de renforcer 
la coopération bilatérale, peu 
avant l’entame des travaux 
de la réunion ministérielle 
Union Africaine (UA)-Union 
Européenne (UE).
Lors de cette rencontre, à 
laquelle ont pris part les 
délégations des deux pays, les 
deux responsables ont abordé 
les moyens de renforcer la 
coopération bilatérale entre 
l’Algérie et le Rwanda.

Dans ce cadre, le ministre 
rwandais a exprimé la 
reconnaissance des hautes 
autorités de son pays suite à 
la décision du président de la 
République M. Abdelmadjid 

Tebboune d’ouvrir 
l’ambassade d’Algérie à 
Kigali, une décision à même 
de donner un nouveau souffle 
aux relations bilatérales à 
travers la mise en œuvre des 

accords bilatéraux signés 
entre l’Algérie et le Rwanda et 
l’échange de visites de travail”, 
a indiqué un communiqué 
du ministère des Affaires 
étrangères.
Les deux parties ont échangé 
les vues sur les crises et les 
conflits prévalant dans certains 
pays du continent africain.
“Le chef de la diplomatie 
algérienne a réitéré la position 
ferme de l’Algérie en faveur 
d’un règlement pacifique et 
rejetant l’ingérence étrangère, 
quelle qu’en soit sa forme et 
son origine”, ajoute la même 
source.
La rencontre a permis 
également de passer en revue 

les points inscrits à l’ordre du 
jour de la réunion ministérielle 
UA-UE.
Les discussions entre les deux 
parties ont été marquées par 
“une convergence de vues 
sur la nécessité d’unifier les 
rangs  pour une exploitation 
optimale des potentialités du 
continent africain à même de 
garantir son droit légitime au 
développement, à la faveur 
d’un partenariat équilibré 
avec l’UE”, indique le 
communiqué.
M.Lamamra est arrivé, 
dimanche à Kigali, à la tête de 
la délégation algérienne pour 
participer aux travaux de la 2e 
réunion ministérielle UA-UE.
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lamamra :
“ L’Algérie ne tolère aucune ingérence dans ses Affaires 

internes ”

libye :
Forte probabilité d’élections générales

L’Algérie “ne tolère 
aucune ingérence dans 
ses affaires internes 

de quelque partie que ce soit, 
à plus forte raison lorsqu’il est 
question des autorités de l’ancien 
pays colonisateur”, a affirmé le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra.
Dans un entretien accordé à la 
Chaîne russe “Russia Today” 
(RT) diffusée samedi soir, 
M. Lamamra a souligné que 
“l’Algérie ne pratique pas la 
diplomatie du haut-parleur, 
travaille dans le calme, exploite 
les canaux diplomatiques ouverts 
et marque ses positions en toute 
transparence et clarté lorsqu’il 
s’agit de questions touchant à sa 
souveraineté nationale et à ses 
intérêts suprêmes”.
Le Chef de la diplomatie 
algérienne a précisé que 
“l’Algérie ne tolère aucune 
ingérence dans ses affaires 
internes de quelque partie que ce 
soit, à plus forte raison lorsqu’il 
s’agit des autorités de l’ancien 
pays colonisateur”, en allusion 
aux déclarations des hautes 
autorités françaises “attentatoires 
à la souveraineté nationale et aux 

intérêts suprêmes de l’Algérie”.
“L’Algérie a pris des mesures 
concrètes pour exprimer son 
mécontentement quant à 
l’ingérence dans ses affaires 
internes, à travers la convocation 
de son ambassadeur pour 
consultations, mais aussi par 
une décision souveraine portant 
fermeture de son espace aérien 
aux avions militaires français”, 
a-t-il soutenu.

M. Lamamra a affirmé, dans ce 
sens, que les décisions prises par 
l’Algérie “sont souveraines et 
appliquées par un Etat souverain 
pour exprimer sa colère, en 
réaction à une agression verbale 
(...)”.
Répondant à une question sur 
des allégations françaises, selon 
lesquelles la décision de fermeture 
de l’espace aérien algérien aux 
avions militaires français aurait 

été motivée par une prétendue 
volonté d’une présence russe au 
Mali, M. Lamamra a répondu: 
“Nous n’avons pas d’informations 
précises, ni de la partie russe, ni 
de la partie malienne, au sujet de 
la coopération militaire entre les 
deux pays”.     
“En Algérie, et partant de notre 
politique basée sur le non-
alignement, nous ne sommes 
pas pour la présence militaire 

étrangère dans n’importe quel 
pays africain indépendant. Nous 
sommes plutôt pour un continent 
exempt de toute présence 
militaire étrangère. Nous 
reconnaissons, cependant, le droit 
souverain de chaque pays ami et 
frère de prendre les mesures qu’il 
juge adéquates pour défendre 
sa souveraineté et garantir sa 
sécurité, de la manière qui lui 
convient”, a-t-il soutenu.
“Tout ce qui touche les intérêts, 
la sécurité et la stabilité du Mali 
touche, dans le même temps, les 
intérêts, la sécurité et la stabilité 
de l’Algérie”, a-t-il averti, 
rappelant les relations historiques 
entre les deux pays.
S’agissant de la détérioration des 
relations diplomatiques entre le 
Mali et la France, M. Lamamra a 
indiqué que “nous nous devions 
d’écouter les reproches faits 
par les autorités maliennes à la 
France”, outre le rejet populaire 
des attitudes de certaines forces 
françaises déployées dans ce 
pays. Nous considérons les 
déclarations officielles françaises 
attentatoires à l’Etat du Mali 
comme étant de l’ingérence dans 
les affaires internes de ce pays”.

Evoquant le dossier libyen, 
le chef de la diplomatie 
algérienne a salué la 

réunion abritée par la capitale 
Tripoli il y a quelques jours, 
qualifiant cet évènement de 
“succès” et de preuve que les 
Libyens ont pris les choses en 
mains. Désormais, c’est la Libye 
qui accueille les rencontres sur 
son devenir, après y avoir été 
longtemps invitée”.
La participation de pas moins de 
15 ministres représentant des pays 
frères de la Libye, à la réunion de 
Tripoli, en plus de délégations de 
haut niveau provenant de pays 
membres permanents au Conseil 
de sécurité dont la Chine, la 
Russie et les USA, témoigne du 
niveau de stabilité et de sécurité 
atteint dans ce pays.
La réunion des ministres des 
Affaires étrangères des pays du 
voisinage, tenue il y peu à Alger, 
a constitué un tournant décisif, a 
indiqué le chef de la diplomatie 
algérienne, précisant que les 
ministres participant avaient 
affirmé à la ministre libyenne 
des Affaires étrangères, Najla 
Mangoush, leur disponibilité à se 
rendre en Libye pour assister à la 

mise en œuvre de ses initiatives 
visant à consolider la stabilité 
dans le pays.
Evoquant les derniers 
développements en Libye, M. 
Lamamra a rassuré que “les 
choses vont dans le bon sens de 
manière pacifique et la probabilité 
d’organiser les élections se 
confirme de plus en plus et est 
désormais liée plus aux aspects 
règlementaires et politiques que 
sécuritaires”.
“La question du retrait des 
mercenaires et des forces 
étrangères du sol libyen est axée 
sur deux volets: le premier est lié à 
la pleine souveraineté de la Libye 
qui est appelée à prendre des 
mesures concernant les milices 
internes, leur désarmement et 
leur organisation de manière 
à ne pas constituer une force 
militaire susceptible de s’opposer 
aux nouvelles orientations”, a 
expliqué le ministre.
“Le deuxième volet est, 
quant à lui, relatif à la ‘nature 
internationale’”, a-t-il ajouté 
soulignant qu”’il incombe 
désormais aux auteurs des 
conclusions du Sommet de 
Berlin telles que consacrées par 

le Conseil de Sécurité par une 
résolution ferme, de prendre 
les mesures adéquates pour les 
mettre en œuvre”.
Par ailleurs, l’initiative de 
l’Algérie pour le règlement de la 
crise du barrage de la Renaissance 
vient “parachever l’action de 
l’UA et ouvrir des perspectives 
à partir d’un nouvel angle auquel 
le négociateur africain n’avait 
pas prêté attention”, a précisé le 
ministre.
Répondant à une question sur 

la participation de la Syrie au 
prochain Sommet arabe prévu à 
Alger, M. Lamamra a fait savoir 
que cette question nécessitait des 
concertations et une convergence 
de vues, souhaitant voir la Syrie 
exercer son droit en tant que 
membre de la Ligue arabe et 
participer aux travaux.
Evoquant la normalisation par 
certains pays arabe de leurs 
relations avec l’entité sioniste, 
M. Lamamra a indiqué qu’”il 
s’agit de décisions souveraines”, 

soulignant toutefois que “la 
position de l’Algérie est à 
l’opposé de cette tendance, avec 
tout le respect que nous avons 
pour les décisions souveraines 
des pays”.
“L’unification des rangs 
arabes pour le soutien du 
peuple palestinien implique la 
préservation et l’enrichissement 
de l’initiative arabe de paix 
approuvée au Sommet de 
Beyrouth de 2002”, a conclu M. 
Lamamra.
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Le reboisement, meilleure réponse aux mains 
criminelles à l’origine des incendies de forêts

inteMPérieS:

La protection civile effectue plusieurs interventions 
suite aux fortes chutes de pluies

Visite guidée à l’unité aérienne de la sûreté nationale et la brigade 
de police des frontières aériennes au profit de la presse

Le lancement de la 
grande campagne de 
reboisement constitue 

“la meilleure réponse 
aux mains criminelles” à 
l’origine des incendies de 
forêts de l’été passé, a affirmé 
lundi dans la commune de 
Tamza (wilaya de Khenchela) 
le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural 
Abdelhamid Hamdani.
“L’Algérie demeure toujours 
prête à relever n’importe quel 
défi pour redonner vie aux 
espaces forestiers ravagés par 
les feux en réponse aux mains 
à l’origine de ce sinistre qui a 
frappé les forêts algériennes 
durant les mois de juillet et 
d’août derniers”, a souligné 
le ministre lors de l’inspection 
des travaux d’assainissement 
et de nettoyage des aires 

forestières parcourues par 
des incendies dans la région 
d’Ain Mimoun, dans le cadre 
de sa visite de travail dans la 
wilaya entamée dimanche.
Abdelhamid Hamdani a saisi 
l’opportunité de sa rencontre 
avec les agriculteurs sinistrés 
suite aux incendies des 
forêts de la commune de 

Tamza pour se recueillir à 
la mémoire des personnes 
décédées durant les incendies 
qui avaient touché les forêts 
de plusieurs wilayas du pays.
Après avoir suivi un exposé 
technique sur le plan de 
travail de la conservation 
des forêts de 2021 et 2022, 
le ministre a considéré que 

la journée du 25 octobre 
2021 qui coïncide avec la 
journée nationale de l’arbre 
“est une journée bénie ayant 
une importance particulière 
sur les plans économique et 
environnemental”.
Il a également rappelé que le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a pris la décision, l’été 
dernier, de programmer 
une grande campagne 
nationale de reboisement et 
de revivification des forêts 
incendiées durant la période 
comprise entre le 25 octobre 
et mars 2022.
Le ministre a auparavant 
suivi un exposé sur la fiche 
technique relative à la 
réalisation d’une pépinière à 
Ain Mimoun par l’Entreprise 
régionale du génie rural, 

avant de procéder à la pose 
de la première pierre de ce 
projet.
Abdelhamid Hamdani 
poursuivra sa visite dans 
la wilaya de Khenchela 
en présidant les travaux 
d’une rencontre nationale 
sur la réhabilitation des 
écosystèmes forestiers à 
l’université Abbas Laghrour.
Il procédera ensuite à 
l’installation de l’instance 
nationale de coordination 
dans le cadre de la lutte 
contre la désertification et 
assistera à un exposé sur 
l’initiative nationale de 
réhabilitation du barrage 
vert et le programme national 
de la Direction générale des 
forêts de réhabilitation et 
de renouvellement des aires 
forestières.

Les éléments de la 
Protection civile ont 
effectué, depuis samedi 

dernier à Alger, plusieurs 
interventions suite aux fortes 
chutes de pluies qui se sont 
abattues sur plusieurs wilayas.
A Alger, deux véhicules 
emportés par les eaux de 
l’oued en crue de Boudjemaa 
Temime entre les communes de 
Baba Hassen et Draria ont été 
repêchés, a déclaré à l’APS le 
chargé de la communication à 
la Protection civile, le capitaine 

Nassim Bernaoui.
Plusieurs interventions ont 
été effectuées pour secourir 
les personnes bloquées dans 
leurs véhicules suite à la 
montée des eaux au niveau de 
certaines routes à Aïn Naadja 
et Kouba outre des opérations 
de pompage des eaux infiltrées 
à Haï El Badr (Kouba), 
Birkhadem, Draria et Baba 
Hassen.
Plusieurs routes ont été 
bloquées suite à ces 
intempéries, ont constaté les 

journalistes de l’APS.
A Oran, la RN 11 a été coupée 
à la circulation à cause de la 
montée des eaux pluviales, 
suite à quoi 5 voitures ont été 
sauvées et 1 personne évacuée 
de sa voiture dans la commune 
de Bir El Djir. Des infiltrations 
ont été enregistrées notamment 
dans les bidonvilles à Cap 
Falcon à Aïn El Turk.
Dans la wilaya de Chlef, les 
opérations de pompage des 
eaux de pluie se poursuivent à 
El Ketaibia à Ouled Fares ainsi 

qu’à Chettia, la commune de 
Mazouna à Relizane n’étant 
pas en reste.
Les quantités d’eaux 
accumulées pendant deux 
heures de temps ont alimenté le 
cours des oueds, note la même 
source.
Dans un BMS rendu public 

par l’Office national de la 
météorologie, ont été prévues 
des pluies sous formes d’averses 
orageuses accompagnées 
localement de chutes de grêle 
plusieurs wilayas du Centre et 
de l’Est du pays à partir de la 
soirée de ce vendredi.
Les quantités de pluies prévues 
sont estimées entre 15 et 25 mm 
pouvant atteindre ou dépasser 
localement 30 mm, durant la 
validité du BMS qui court du 
vendredi à 18h00 au samedi à 
23h00.

La sûreté de wilaya 
de Constantine a 
organisé une visite 

guidée au profit de la presse 
à l’unité aérienne régionale 
de la sûreté nationale et la 
brigade de police des frontières 
aériennes situées à l’aéroport 
international Mohamed 
Boudiaf de Constantine.
La sortie organisée à l’occasion 
de la célébration de la Journée 
nationale de la presse, 
coïncidant avec le 22 octobre 
de chaque année, vise à faire 
connaître aux représentants 
des médias les missions 
confiées à ces deux services de 
sécurité qui œuvrent à assurer 
un meilleur service public aux 

citoyens.
L’unité aérienne régionale 
de la sûreté nationale située 
à l’aéroport international 
Mohamed Boudiaf à Ain El Bey 
(11 km au sud de Constantine) 
dispose d’un hangar pour les 
hélicoptères de la police, une 
piste, 5 bureaux et 4 ateliers 
d’entretien.
La mission principale de cette 
unité est de “contrôler le 
trafic à travers les routes, son 

organisation et la couverture 
aérienne des différentes 
manifestations et autres 
évènements en assurant la 
sécurité et le contrôle en 
plus de la coordination avec 
les services concernés dans 
le cadre de la poursuite des 
véhicules suspects”, a précisé 
Abdelhamid Messaoudi, 
divisionnaire de police et pilote 
au sein de cette unité régionale 
qui a donné des explications 
aux représentants des médias.
Il a ajouté que des “cadres 
de la police algérienne gèrent 
cette unité aérienne et veillent 
à l’entretien des hélicoptères 
ultramodernes dont elle 
dispose sans avoir besoin de 

l’intervention d’aucune partie 
étrangère”.
Au cours de cette visite 
guidée, des explications ont 
été données sur les missions 
de la police des frontières, 
dont le contrôle sécuritaire de 
l’aéroport Mohamed Boudiaf 
et son périmètre via un 
dispositif sécuritaire étudié et 
établi à travers tous les points 
d’accès et de sortie, le contrôle 
et la protection 24h sur 24h, 
notamment après la reprise 
des vols aériens au niveau de 
cet aéroport.
Un protocole sanitaire de 
prévention a été mis en place 
en collaboration avec tous 
les intervenants concernés 

(administration de l’aéroport, 
la Compagnie Air Algérie, 
la direction de la santé, la 
Protection civile et les services 
de sécurité) pour un accueil 
sécurisé des voyageurs, a-t-on 
indiqué.
La fiche de police a été annulée 
des procédures de voyage 
après l’édition du passeport 
biométrique et tous les points 
frontaliers ont été dotés 
d’équipements technologiques 
et logistiques nécessaires dont 
le lecteur biométrique qui 
assure le stockage de toutes 
les informations concernant 
les voyageurs de manière 
systématique et automatique, 
a-t-on indiqué.



Mardi 26 Octobre 2021

National 05SeybouSe Times

Benabderrahmane 
représente le président 

de la République au 
Sommet de “l’Initiative 
du Moyen-Orient Vert” 

à Riyadh

changement climatique 
et protection de la biodiversité :

 Les efforts de l’Algérie salués

l’Etat compte renoncer aux bénéfices de Sonatrach 
et de Sonelgaz pour leur permettre d’élargir leurs 

investissements

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane a fait savoir 
dimanche à Alger que l’Etat 
comptait renoncer aux bénéfices 
des deux groupes publics, 
Sonatrach et Sonelgaz, et 
d’autres entreprises publiques, 
pour leur permettre de les 
réinvestir et d’élargir leurs 
activités.
Lors du débat sur le projet de 
loi de Finances (PLF2022) et 
en réponse aux questions des 
députés de l’APN concernant les 
origines du déficit budgétaire, 
M. Benabderrahmane a précisé 
que le Gouvernement s’attend 
à une baisse des revenus 
exceptionnels, notamment 
des bénéfices des entreprises 

publiques comme “Sonatrach” 
et “Sonelgaz”.
A ce titre, le Premier ministre 
a affirmé que l’Etat a décidé 
de renoncer aux bénéfices de 
“Sonatrach” et “Sonelgaz”, pour 
leur permettre de les investir 
dans leurs domaines d’activité.
Concernant les moyens de 
résorber le déficit budgétaire, M. 
Benabderrahmane a affirmé que 
le Gouvernement “ne recourra 
pas à la planche à billets ni à 
l’endettement extérieur”.
Il a également indiqué que 
le prix référentiel du baril de 
pétrole a été fixé à 45 dollars, 
alors que le prix du baril est 
actuellement aux environs de 
85 dollars. Ainsi, le Fonds de 
régulation des recettes où sera 
versé ce surplus, “contribuera à 

l’absorption de ce déficit”.
“L’Algérie est l’un des rares 
pays dans la région où la dette 
intérieure atteint des niveaux 
faibles, et qui n’a pas eu recours 
à l’endettement extérieur durant 
la période de la crise sanitaire 
en dépit de ses répercussions 
sur les économies du monde, et 
ce grâce aux mesures adoptées 
par les pouvoirs publics en la 
matière”, a-t-il poursuivi.
Pour ce qui est de la révision de 
la politique de subvention, le 
Premier ministre a précisé que 
le Gouvernement “ne décidera 
pas, seule, des modalités de 
révision de cette politique”, 
faisant état de “l’adoption 
d’une approche participative 
à cet effet, sur la base d’une 
étude scientifique préconisant le 

retour à la répartition équitable 
de la richesse”.
Pour ce faire, tous les acteurs 
concernés seront associés à la 
mise en place de cette politique, 
a affirmé M. Benabderrahmane.
Evoquant le taux de chômage, 

le Premier ministre a précisé 
que les chiffres de l’Office 
national des statistiques (ONS) 
concernaient uniquement le 
secteur formel, alors que le 
secteur informel emploie un 
grand nombre de citoyens.

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, représentera 
le président de la République 
au Sommet de “l’Initiative du 
Moyen-Orient Vert” qui se tient 
depuis  lundi dans la capitale 
saoudienne Riyadh, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre.
“En qualité de représentant du 
président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, le Premier ministre, 

ministre des Finances, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, 
prendra part, lundi 25 octobre 
2021, au Sommet de ‘l’Initiative 
du Moyen-Orient Vert’, qui 
se tiendra dans la capitale du 
Royaume d’Arabie saoudite, 
Riyadh”, précise la même 
source.
“Ce Sommet vise à renforcer 
la coopération et à coordonner 
les efforts pour faire face aux 
défis du changement climatique 
dans la région”, ajoute le 
communiqué.

Des experts internationaux 
en climatologie ont 
salué, dimanche à Riyad 

(Arabie saoudite), les efforts et 
les engagements de l’Algérie 
en matière de lutte contre le 
phénomène du changement 
climatique et de protection de la 
biodiversité.
En marge de la réunion des 
experts préparatoire au Sommet 
“Initiative du Moyen-Orient Vert” 
prévu à Riyad à partir de lundi 
auquel prendra part le Premier 
ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane, 
représentant du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, l’expert américain 
Paul Holts a affirmé que 
l’Algérie “pays méditerranéen, 
est intéressée par toutes les 

nouvelles questions climatiques 
de la région de la Méditerranée 
notamment ce qui a trait au 
changement climatique”.
Il a relevé également que 
l’Algérie est parmi les pays 
“engagés pour faire face aux défis 
du changement climatique et à 
protéger l’environnement marin” 
en Mer Méditerranée.
Pour sa part, Echamri Hocine, 
directeur au ministère saoudien 
de la Communication a déclaré 
que “la participation de l’Algérie 
au sommet du Moyen-Orient 
Vert témoigne de l’intérêt qu’elle 
accorde à ce domaine”, affirmant 
que “le Royaume de l’Arabie 
saoudite et l’Algérie ont un rôle 
majeur dans la lutte contre le 
changement climatique”.
Soulignant que “ce sommet 

s’intéresse à l’avenir du climat 
dans la région”, il a mis en avant 
que “la direction saoudienne 
souhaite que sa coopération soit 
étroite avec l’Algérie”.
Le conseiller du président 
exécutif du Centre national 
saoudien pour le développement 
de la faune, Ahmed El Bouq a, 
quant à lui, indiqué que “l’Arabie 
Saoudite et l’Algérie sont deux 
pays frères et partagent la même 
vision quant à la protection de la 
biodiversité et la transition vers 
une énergie propre”.
A noter que le coup d’envoi de la 
première édition du forum annuel 
de l’initiative saoudienne verte 
a été donné, dimanche à Riyad, 
par le Prince héritier d’Arabie 
saoudite et Vice Premier ministre 
Mohamed Ben Salmane.
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annaBa / don du Sang

La sûreté de wilaya célèbre la journée nationale de don du sang

 annaBa / algérie télécoM

Algérie télécom innove dans ses prestations 
de service au profit de ses clients 

annaBa / SiniStre

Un véhicule s’enflamme à la localité 
‘’Ras El Mizen’’ sise Chetaibi

La sûreté de la wilaya 
d’Annaba a été la 
première institution à  

célébrer  la Journée nationale 
du don du sang. A cet effet, une 
campagne de don du sang de 
trois (3) jours a été organisée, 
hier,  conjointement avec 
le service de transfusion 
sanguine de l’établissement 
public hospitalier d’Annaba. 
Le coup d'envoi de cette 
campagne a été donné à 

partir de la sureté de wilaya. 
Signalons que les cadres et 
les agents de police ont  été 
parmi les premiers à offrir 
leur sang. La sûreté de wilaya 
d’Annaba tient énormément 

à donner l'exemple à toutes 
les autres institutions en 
matière de solidarité avec 
les citoyens. Une opération, 
à laquelle ont participé  
l'ensemble des  policiers 
qui se sont toujours portés 
volontaires dans les aides 
humanitaires. D'ailleurs, 
tous les moyens humains et 
matériels ont été mobilisés 
pour le bon déroulement 
de cette opération  et cette 
campagne va contribuer à 

sauver de nombreux malades, 
car le sang est une matière 
irremplaçable, seul l'être 
humain peut la fournir. Cette 
démarche, vise la collecte 
d'un maximum de poches de 
sang, tous groupes confondus, 
pour les offrir ensuite aux 
services concernés des 
hôpitaux et contribuer ainsi 
à sauver des malades. Les 
policiers  qui ont fait don 
de leur sang  ont  insisté sur 
la nécessité d'intensifier les 

campagnes de sensibilisation  
sur l'importance du don de 
sang au profit des malades 
et des victimes des accidents 
de la route en particulier vu 
le manque flagrant de cette 
substance vitale dans les 
hôpitaux.  Cette initiative 
illustre le souci de la  DGSN  
à convaincre les citoyens à 
participer massivement à ces 
campagnes  de don du sang. 
Donner son sang est un acte 
citoyen

Dans le cadre de 
sa stratégie de 
rapprochement  

des citoyens, la direction 
d’Algérie télécom Annaba 
a initié des sorties pour 
la vente de proximité à 
travers plusieurs cités 
de la wilaya d’Annaba. 
Ces opérations de vente 
de proximités ont débuté 
le 18/10/2021 par la cité 
‘’718 logements AADL’’ au 

niveau de la circonscription  
Benmostefa Benaouda et 
ce, après achèvement des 
travaux du raccordement 
de la dite cité à la nouvelle 
technologie FTTH. A cet 
effet toute l’équipe du 
service  commercial s’est 
rendue à la cité ‘’1073 
logements AADL’’ d’El 
Bouni pour engager une 
autre vente de proximité 
suite à l’achèvement des 
opérations d’extension du 

réseau. Notre source nous 
annonce  que d’autres 
cités seront programmées 
prochainement telles que la 
cité ‘’288 logement OPGI’’ à 
la nouvelle ville  Benmostefa 
Benaouda ainsi que  la localité 
El Gantra, Hjar Eddis, la 
promotion immobilière 
‘’Guerouah Said’’ au niveau 
de Berrahal et Achraf au 
niveau El Bouni. Ces  points 
de vente de proximité, 
seront ouverts le week-end  

et dureront jusqu'à dix-huit 
heures, même au niveau 
des agences commerciales 
afin de faciliter l’accueil des 
clients et la réception de leurs  
demandes. Notons que cette 
initiative a été largement  

appréciée par les citoyens. 
Algérie Télécom propose une 
offre attractive, où chaque 
nouvel abonné (IDOOM 
FIBRE) bénéficie d'un mois 
de connexion internet, en 
plus de l’offre d’un modem 
et du raccordement au prix 
de 4500,00DA. Algérie 
Télécom Annaba cherche 
constamment à innover, 
à étendre son réseau et à 
améliorer ses services afin de 
satisfaire ses clients.

Un véhicule touristique  a 
pris feu au niveau de la 
localité surnommée « 

Ras El Mizen » sise à Chetaibi, 

les éléments de la protection 
civile sont intervenus vers 16 
h27,  samedi soir passé, pour 
éteindre des flammes et les 
empêcher de se propager. Fort 

heureusement l’incendie n’a 
enregistré aucun dégât corporel. 
Les moyens matériels et 
humains  ont été mobilisés pour 
circonscrire l’incendie survenu 

à un véhicule. Une enquête 
minutieuse a été diligentée par 
les éléments spécialisés de la 
police afin de déterminer les 
vrais motifs du drame.

annaBa / Journée nationale de l’arBre

Opération de reboisement organisée à Seraidi
Près de 1200 arbustes plantés

La journée nationale de 
l'arbre qui correspond 
au 25 Octobre de 

chaque année, a été marquée, 
à Annaba, par l'organisation 
de diverses activités par les 
différents secteurs étatiques 
et associatifs à travers tout 
le territoire de la wilaya. En 
effet, une vaste opération de 
reboisement a été organisée, 
hier, à Séraidi  (Bouzizi)  en 
présence  du wali d’Annaba, 
accompagné des autorités civile 

et militaire, de la conservation 
des forêts et de l'inspection de 
l'environnement. Ainsi,   ce 
sont près de 1200 arbustes 
de diverses espèces qui ont 
ont été plantés à travers 
l’ensemble du territoire de 
Bouzizi, afin de protéger 
les ressources forestières et 
environnementales. Après, 
un exposé présenté sur les 
conséquences des incendies 
de forêt et les mesures prises 
pour réhabiliter le patrimoine 
vert, avec le lancement de 

la campagne de reboisement 
par des actions de plantation 
de chênes-lièges dans la zone 
Manjara de la commune 
de Seraidi. Le mouvement 
associatif  s’est largement 
impliqué dans la plantation 
d’une centaine d’arbustes. 
Cette  opération avait pour 
but de sensibiliser les citoyens 
aux bienfaits des arbres et 
du coup les informer sur les 
avantages et les activités liées 
au reboisement.

Sihem Ferdjallah

Mazouzi Fatma Zohra 

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah
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annaBa / inteMPérieS

En une seule nuit de précipitation…Coulées de boue, 
routes bloquées et égouts obstrués

annaBa / VieuX BÂti

Une vieille bâtisse à Souidani Boujemaa menacée 
d’effondrement totale à tout moment

Dans le cadre 
de l’activité 
opérationnelle des 

équipes douanières au niveau 
des services douaniers de 
Souk Ahras, les agents de la 
brigade multitâches ont réalisé 
une opération qualitative, la 
deuxième fois consécutive, 
en matière de lutte contre le 

trafic illicite de stupéfiants et 
psychotropes. Ils ont pu saisir 
une quantité importante de 
comprimés hallucinogènes 
et psychotropes. L’opération 
ayant abouti à la saisie de 1200 
comprimés de prégabaline, 
et à l’arrestation de trois (3) 
personnes, dont une femme, 
qui se trouvaient à bord d’un 
véhicule de type Renault. 

Signalons que ce phénomène 
s’est aggravé ces derniers 
jours. L’Administration des 

Douanes a mobilisé des 
équipes pour lutter contre 
l’utilisation et le commerce 

illégale de ces substances. Ce 
qui a un impact très négatif 
sur la santé publique et la 
sécurité, qui affecte la stabilité 
de la société, et ce processus 
s’inscrit dans le cadre de la 
lutte contre la contrebande, 
la protection de la santé des 
citoyens et des jeunes contre 
ces toxines, et la  préservation 
de du climat social.

Depuis maintenant 
plusieurs mois, 
à la cité uv4/5 de 

Sidi Amar les habitants 
connaissent une invasion 
un peu particulière, il s’agit 
des sangliers qui rodent la 
nuit et même en plein jour. 
En effet, la présence aussi 
rare que dangereuse  de ce 
genre d’animal sauvage 
dans la dite cité a paniqué 

les habitants qui, pour leur 
propre sécurité et celle de 
leurs enfants réclament 
l’intervention immédiate des 
responsables locaux afin 
d’envisager l’abattage de ces 
bêtes sauvages ou à défaut de 
les capturer  pour les relâcher 
par lasuite dans la nature. 
Ces animaux, n’hésitent 
pas à se hasarder jusqu’aux 
portes immeubles dans les 
cités habitées pour y fouiller 

dans les poubelles ménagères 
en quête de nourritures. Une 
rébellion de la faune sauvage 
contre l’Homme qui a envahi 
son territoire. Ils rodent dans 
les rues et les  quartiers, 
devants les immeubles  même 
en plein jour, Selon les 
témoignages d’habitants, 
ces animaux sont attirés par 
les restes de nourriture et 
autres ordures ménagères qui 
jonchent plusieurs endroits 

de la cité.  Il s’agit d’un 
phénomène qui prend de 
plus en plus d’ampleur  dans 
plusieurs quartiers menace 
le quotidien des citoyens. Ces 
animaux errants peuvent 

être porteurs de maladies, en 
effet, le danger s’est multiplié 
dernièrement, quand la 
présence de ces sangliers 
se fait remarquer en plein 
jour. Les parents s’inquiètent 
pour leurs enfants, qui sont 
exposés à un véritable danger. 
A ce titre, les habitants et les 
parents d’élèves interpellent 
les autorités locales afin 
d’intervenir en urgence en vue 
de régler ce sérieux problème.

A la suite des dernières 
précipitations 
pluviales, plusieurs 

routes à Annaba, El Hadjar,  
El Bouni  et Sidi Amar ont 
été coupées à la circulation, 
et plusieurs quartiers ont été 
inondés dont quelques-uns 
envahis par la boue. Les pluies 
ont mis à nu la défaillance 
de certaines infrastructures 
en début de chaque automne, 
entraînant des tonnes de boue 

et de déchets ayant envahi 
les cités et les quartiers de la 
ville. Une seule nuit de fortes 
averses a suffi pour qu’Annaba 

et ses environs périphériques 
se transforment en un véritable 
étang. Des dizaines de familles 
ont vu les plafonds et murs 
de leurs habitations s’effriter 
et s’écrouler comme des 
châteaux de cartes, notamment 
ceux qui occupent des 
habitations précaires, telles 
que la cité « El Mokawama » 
d’El Hadjar qui subit quelques 
dégâts matériels. Les ruelles 
étaient recouvertes de boue, de 
cailloux et de divers détritus 

trainés par les eaux de pluies. 
La défectuosité des regards et 
le mauvais état des réseaux 
d’assainissement ont favorisé  
cette situation critique. Une 
situation qui a tendance à se 
renouveler chaque année lors 
des intempéries. En effet, 
les citoyens appréhendent 
les conséquences de ces 
intempéries, et sollicitent 
l’intervention des services 
concernés pour se prévenir du 
danger des inondations, qui 

n’ont pas manqué d’impacter 
sur les habitations précaires. 
Pourtant les autorités avaient, 
notamment la protection civile 
lors de diverses campagnes, 
avaient prévenu contre les 
inondations, et les services 
techniques concernés avaient 
mis au point un plan d’urgence 
de curage des avaloirs pour 
éviter l’accumulation des 
eaux pluviales à travers de 
nombreux points noirs à 
Annaba.

La maison est en état de 
vétusté très avancé, les 
fissurations structurelles 

des murs sont visibles à une 
dizaine de mètres laissant voir 
également, des parties communes 
délabrées, suite à quoi, depuis 
l’interdiction de  l’accès et le 
passage des véhicules, il y a déjà 4 

ans,  rien  n’a été fait afin d’éviter 
l’effondrement totale de cette 
vieille bâtisse, située en plein centre 
de la ville, précisément en face du 
CEM ‘’Souidani Boudjemaa’’,  
Le risque d’effondrement est 
confirmé’’, affirme un des 
riverains. En conséquence, même 
des travaux de réfection seront 
inutiles, vu l’état de délabrement 

de cette ancienne bâtisse datant 
de l’ère coloniale. A cet effet,  
les habitants de ce quartier et les 
parents d’élève  interpellent les 
pouvoirs publics pour prendre 
en charge ce cas qui s’éternise et  
trouver une solution urgente, pour 
éviter les risques auxquels sont 
exposés les élèves et les passants. 
Il est à signaler que ce vieux bâti 

nécessite une solution radicale 
dans les plus brefs délais, sinon le 
pire  serait à craindre, à savoir un 
effondrement qui pourrait survenir 
à tout moment. A cet effet, les 
habitants de ce quartier demandent 
aux responsables locaux de la 
wilaya de prendre en charge leur 
quartiers  et trouver une solution 
urgente, car la maison risque 

l’effondrement de cette maison 
est inévitable, ont affirmé certains 
riverains.

Sihem Ferdjallah 

Imen.B

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz

annaBa / douaneS de SouK aHraS

Saisie de 1200 psychotropes et arrestation 
de trois (3) personnes dont 1 femme

annaBa / Sidi aMar

La cité UV4/5 envahie par des sangliers
Les habitants réclament une opération d’abattage
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Les éléments de la 
Protection civile ont 
effectué, samedi à 

Alger, plusieurs interventions 
suite aux fortes chutes de 
pluies qui se sont abattues sur 
plusieurs wilayas.
A Alger, deux véhicules 
emportés par les eaux de 
l’oued en crue de Boudjemaa 
Temime entre les communes 
de Baba Hassen et Draria ont 
été repêchés, a déclaré à l’APS 
le chargé de la communication 
à la Protection civile, le 
capitaine Nassim Bernaoui.
Plusieurs interventions ont 
été effectuées pour secourir 
les personnes bloquées dans 
leurs véhicules suite à la 
montée des eaux au niveau de 
certaines routes à Aïn Naadja 
et Kouba outre des opérations 
de pompage des eaux infiltrées 
à Haï El Badr (Kouba), 
Birkhadem, Draria et Baba 
Hassen.
Plusieurs routes ont été 
bloquées suite à ces 
intempéries, ont constaté les 
journalistes de l’APS.
A Oran, la RN 11 a été coupée 
à la circulation à cause de la 
montée des eaux pluviales, 

suite à quoi 5 voitures ont été 
sauvées et 1 personne évacuée 
de sa voiture dans la commune 
de Bir El Djir. Des infiltrations 
ont été enregistrées notamment 
dans les bidonvilles à Cap 
Falcon à Aïn El Turk.
Dans la wilaya de Chlef, les 
opérations de pompage des 

eaux de pluie se poursuivent à 
El Ketaibia à Ouled Fares ainsi 
qu’à Chettia, la commune de 
Mazouna à Relizane n’étant 
pas en reste.
Les quantités d’eaux 
accumulées pendant deux 
heures de temps ont alimenté 
le cours des oueds, note la 

même source.
Dans un BMS rendu public 
par l’Office national de 
la météorologie, ont été 
prévues des pluies sous 
formes d’averses orageuses 
accompagnées localement 
de chutes de grêle plusieurs 
wilayas du Centre et de l’Est 

du pays à partir de la soirée de 
ce vendredi.
Les quantités de pluies prévues 
sont estimées entre 15 et 25 
mm pouvant atteindre ou 
dépasser localement 30 mm, 
durant la validité du BMS qui 
court du vendredi à 18h00 au 
samedi à 23h00.

alger / inteMPérieS

La protection civile effectue plusieurs interventions suite 
aux fortes chutes de pluies

L’ arrivée de la saison 
froide, qui est 
souvent synonyme 

de grippes, intervient cette 
année au même moment avec 
la campagne de vaccination 
contre la covid-19. La 
vaccination contre la grippe 
saisonnière et l’épidémie de 
coronavirus peut-elle se faire 
en même temps ?
Si les symptômes de ces deux 
pathologies affichent des 
ressemblances frappantes, 
le processus de vaccination 
contre l’une et l’autre suscite 
déjà des appréhensions et 
des interrogations auprès 
de la population. Ceci étant 
donné que la vaccination 
contre ces deux maladies 
est recommandée pour la 
population cible.
Pour le cas de la grippe 
saisonnière, qui est 
extrêmement contagieuse 
auprès de le population, 
elle peut être dangereuse, 
voire fatale notamment pour 
les personnes âgées, celles 
souffrant de certaines maladies 
chroniques et les femmes 

enceintes, d’où la nécessité de 
se faire vacciner.
Or, cette année, ce processus 
de vaccination contre la grippe 
saisonnière interfère avec 
la campagne de vaccination 
contre le coronavirus. De 
même, l’avènement de cette 
pathologie saisonnière pourra 
peser lourd sur le dépistage de 
covid-19.
Par-delà tous ces facteurs, 
les interrogations sur 

l’administration simultanée 
des deux vaccins restent aux 
centres des préoccupations. 
D’un point de vue médical, 
les spécialistes en Algérie 
affirment que l’administration 
des deux vaccins 
simultanément pourra se faire 
sans aucun danger, mais à des 
conditions.
Les deux vaccins à la fois : 
des recommandations des 
spécialistes

Le spécialiste en maladies 
infectieuses et membre de 
comité scientifique de suivi 
de l’épidémie de coronavirus, 
le dr Lyes Akhamouk rappelle 
que la grippe saisonnière est 
responsable chaque année des 
dizaines de décès en Algérie.
Dans une déclaration 
rapportée par le quotidien le 
soir d’Algérie, il souligne que 
« la campagne de vaccination 
antigrippale va commencer 

début novembre prochain 
et sera limitée uniquement 
à une certaine frange de la 
population ».
Pour ce qui est de la possibilité 
d’administrer le vaccin contre 
la grippe et celui contre le 
covid-19 en même temps, 
« il n’y a aucun danger à 
se faire vacciner contre la 
grippe saisonnière et contre le 
covid-19 simultanément ».
Or, le spécialiste ajoute 
que cela pourra se faire « à 
condition que les injections 
ne soient pas administrées au 
même bras ». Dr Akhamouk 
explique également « qu’aucun 
de ces deux vaccins ne doit 
être administré si la personne 
manifeste de la fièvre ou des 
symptômes respiratoires ».
Ainsi, le patient concerné « doit 
attendre sa guérison avant de se 
faire vacciner », recommande 
encore le spécialiste.  Par 
ailleurs, il ajoute que le 
respect des mesures barrières 
pourra prémunir à la fois 
contre le covid-19 et la grippe 
saisonnière.

Covid-19 et grippe saisonnière : 
Ce que recommande les spécialistes



Coup d’Etat au Soudan, le premier ministre arrêté 
par « des forces armées »

Plusieurs centaines de travailleurs sans papiers 
en grève à l’appel de la CGT

Le réseau Internet du 
pays a été coupé, tandis 
que des manifestants 

se rassemblaient dans les rues 
de Khartoum pour protester 
contre les arrestations, selon 
le monde fr.
Des « forces armées » 
détiennent le premier ministre 
soudanais, Abdallah Hamdok, 
arrêté après avoir refusé de 
soutenir un « coup d’Etat », 
a annoncé, lundi 25 octobre, 
le ministère de l’information 
dans un communiqué publié 
sur Facebook. M. Hamdok 
a été « emmené vers un lieu 
non identifié », ajoute le 
ministère. Un peu plus tôt, 
celui-ci a annoncé, également 
dans un communiqué, que la 
plupart des ministres et les 
membres civils du conseil de 
souveraineté, qui chapeaute 
la transition au Soudan, 
avaient été arrêtés.
Par ailleurs, des soldats ont 
pris d’assaut le siège de la 
radio-télévision d’Etat à 
Omdourman – ville jumelle 
de la capitale, Khartoum, 
dont elle est seulement 
séparée par un pont sur le 
Nil –, a encore affirmé le 
ministère, qui ajoute que « 
des employés sont retenus 
». Le général Abdel Fattah 
Al-Bourhane, à la tête de la 
transition soudanaise, doit 
prendre la parole dans les 
prochaines heures.
Le réseau Internet du pays a 
été coupé, ont constaté des 

journalistes de l’Agence 
France-Presse (AFP). Des 
manifestants se rassemblaient 
dans les rues de Khartoum 
pour protester contre les 
arrestations et conspuer le 
général Al-Bourhane, qui 
chapeaute le conseil de 
souveraineté, désormais 
amputé de sa part civile.
« Nous n’accepterons pas 
de régime militaire et nous 
sommes prêts à sacrifier 
nos vies pour la transition 
démocratique », a juré l’un 
d’eux, nommé Haitham 
Mohamed, à un journaliste de 
l’AFP. « Nous ne quitterons 
pas les rues avant le retour 
du gouvernement civil et 

la reprise de la transition », 
a affirmé de son côté une 
manifestante, Sawsan Bachir.
Le ministère de l’information 
a affirmé en fin de matinée que 
les soldats tiraient « à balles 
réelles » sur les protestataires 
réunis devant les quartiers 
généraux de l’armée, dans 
le centre de Khartoum, dont 
l’accès est barré par des blocs 
de béton depuis plusieurs 
jours.
Réactions inquiètes dans la 
communauté internationale
Les Etats-Unis se sont dits 
« profondément inquiets 
», prévenant que « tout 
changement du gouvernement 
de transition mettait en 

danger l’aide américaine ». 
La Ligue arabe a elle aussi 
fait part de sa « profonde 
préoccupation » et appelé « 
toutes les parties à respecter 
»l’accord de partage du 
pouvoir de transition établi 
en 2019 entre les militaires et 
une coalition de partis civils, 
après trente ans de dictature 
d’Omar Al-Bachir.
De son côté, le chef de la 
diplomatie européenne, Josep 
Borrell, a appelé, sur Twitter, 
la communauté internationale 
« à remettre la transition 
soudanaise sur les rails ».
« J’appelle les forces armées 
à relâcher immédiatement 
les personnes retenues », a 

exhorté l’émissaire de l’ONU 
au Soudan Volker Perthes, 
jugeant « inacceptables » 
les arrestations de la quasi-
totalité des civils au sein des 
autorités de transition.
L’Allemagne a « clairement 
condamné » cette tentative de 
coup d’Etat qui « doit cesser 
immédiatement », dans un 
communiqué du ministre des 
affaires étrangères, et appelle 
au « dialogue » entre les 
responsables politiques.
Une situation tendue depuis 
des semaines
Au Soudan, la situation 
est tendue depuis plusieurs 
semaines entre les autorités 
de transition civiles et 
militaires. Le 16 octobre, 
des manifestants soutenant 
l’armée ont planté leurs tentes 
devant le palais présidentiel 
où siègent les autorités de 
transition, partagées entre 
civils et militaires. En 
réponse, jeudi 21 octobre, 
des centaines de milliers 
de personnes ont défilé 
dans plusieurs villes pour, 
disaient-ils, « sauver » leur « 
révolution ».
Depuis la tentative de putsch 
manquée du 21 septembre, 
la transition semblait sur 
le point de dérailler et les 
généraux ont multiplié les 
attaques frontales contre la 
« mauvaise gestion » des 
Forces pour la liberté et 
le changement (FFC), une 
coalition de partis civils.

Cette grève dans 
les secteurs de la 
livraison, de la 

restauration, du bâtiment 
ou encore du ramassage 
d’ordures met en lumière 
des conditions de travail 
particulièrement précaires, 
selon le monde fr.
Ils font la plonge dans les 
cuisines du Café Marly, un 
restaurant chic situé sous 
les arcades du Louvre à 
Paris ; ils ramassent les 
ordures ménagères dans 
toute l’Ile-de-France, sous 
la bannière de l’entreprise 
Sepur ; ils livrent les courses 
au domicile des clients 
parisiens de Monoprix ; ils 

conditionnent et expédient 
les journaux à France 
Routage ; sont intérimaires 
chez Manpower et jardiniers, 
ouvriers du bâtiment ou 
manutentionnaires dans la 
logistique pour le compte 
de grands groupes tels 
que Bouygues, Eiffage, 
Chronopost… Lundi 25 
octobre, quelque 200 
travailleurs sans papiers 
devaient commencer un 
vaste mouvement de grève 
en Ile-de-France, à l’appel 
de la CGT, pour dénoncer 
leurs conditions de travail et 
réclamer leur régularisation.
Dimanche, au siège de la 
confédération syndicale, 

à Montreuil (Seine-
Saint-Denis), ils s’étaient 
réunis pour organiser leur 
débrayage. « C’est très 
important que vous sortiez 
au grand jour, notamment 
avec la montée des idées 
d’extrême droite », 
défend Marilyne Poulain, 
responsable des travailleurs 
sans papiers pour la CGT, 
devant une assemblée 
d’hommes originaires pour 
la majorité du Mali, du 
Sénégal et de Côte d’Ivoire. 
« Si vous n’étiez pas là, qui 
irait ramasser les poubelles à 
5 heures du matin ?, demande 
Jean-Albert Guidou, de la 
CGT de Seine-Saint-Denis, 

sous les applaudissements 
des grévistes. Qui serait en 
cuisine ? Qui assurerait la 
sécurité des magasins et des 
hôpitaux ou le ménage dans 
les bureaux ? C’est ça, la 
réalité, pas celle présentée 
sur CNews. »
Il est par définition 
impossible de quantifier 
le nombre de travailleurs 
sans papiers, mais le 
mouvement de grève lancé 
ce lundi montre l’étendue 
des secteurs ayant recours à 
eux, souvent pour occuper 
des métiers pénibles, aux 
horaires atypiques et mal 
rémunérés. Le fait que ces 
travailleurs soient dépourvus 

de titres de séjour les 
place, en outre, dans une 
vulnérabilité particulière à 
l’égard de leur employeur. 
S’ils veulent demander une 
régularisation en préfecture, 
à titre exceptionnel, ils 
doivent justifier de leur 
présence en France depuis 
plusieurs années, présenter 
un certain nombre de fiches 
de paie et, impérativement, 
une promesse d’embauche. 
« C’est profondément 
problématique, car certains 
employeurs n’ont aucun 
intérêt à cela », souligne 
Mme Poulain, qui dénonce 
des « conditions de travail 
précaires ».
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nucléaire iranien: 

le président Raïssi accuse les États-Unis et 
les Européens du blocage

tuniSie: 

trois morts dans des inondations

Polémique diplomatique en turquie autour de 
la déclaration commune de dix ambassadeurs

le ministère 
du Hajj et de 

l’Omra annule 
la période 

d’attente de 14 
jours

Le président 
conservateur iranien 
Ebrahim Raïssi a 

renvoyé la balle dans le 
camp des Occidentaux en 
affirmant qu’il revenait 
aux Européens et aux 
États-Unis de prendre 
des décisions pour une 
reprise des négociations 
de Vienne suspendues 
depuis environ cinq mois. 
Téhéran demande en effet 
à Washington de revenir 
sur toutes les sanctions 
imposées depuis 2018 
par l’ancien président 
américain Donald Trump 

qui avait quitté l’accord 
nucléaire.
Le problème, le « refus de 
prendre des décisions »
« Ce qui empêtre les États-
Unis et les Européens, 
c’est le refus de prendre 
des décisions. Ils ne 
prennent pas de décision. 
Nous avons pris notre 
décision qui est le respect 
de non-engagement et 
nous l’avons respectée. Le 
problème vient du fait que 
l’autre partie ne prenne pas 
de décision », a déclaré 
Ebrahim Raïssi. 
Cette nouvelle déclaration 

intervient alors que l’Iran 
a accéléré son programme 
nucléaire en augmentant 
considérablement ses 
stocks d’uranium enrichi, 
ce qui va à l’encontre 
de l’accord de 2015. 
Téhéran fait également de 
l’enrichissement à 20 et 
60%, bien au-delà du seuil 
autorisé.
L’Iran promet de gros 
dégâts en cas d’action 
militaire d’Israël
De même, Téhéran a limité 
le contrôle de ses activités 
nucléaires par l’Agence 
internationale de l’énergie 

atomique.
Les États-Unis et les 
Européens sont de plus en 
plus agacés alors qu’Israël 
menace de mener une 
action militaire contre les 
installations nucléaires de 
Téhéran. 
Mais l’amiral Ali 
Shamkhani, chef du 
Conseil suprême de la 
sécurité nationale a averti 
qu’Israël devra dépenser 
des dizaines de milliards 
de dollars pour réparer les 
dégâts causés par la riposte 
iranienne.

Trois personnes sont 
mortes dans des 
inondations qui ont 

touché plusieurs régions 
de la Tunisie dans la nuit 
de samedi à dimanche, a 
indiqué dimanche le porte-
parole de la Protection 
civile, Moez Triaa. 
Les corps des trois 
victimes, âgées de 20, 24 
et 27 ans, ont été retrouvés 
dimanche. 
A Thala, une ville dans le 
nord-ouest défavorisé de 
la Tunisie, deux jeunes de 
20 et 27 ans sont morts 

après que leur voiture a été 
emportée par les eaux. 
La troisième victime, un 
jeune de 24 ans, est mort 
à Borj Chakir, une localité 
près de Tunis, a ajouté M. 
Triaa. 
La Tunisie pâtit de 
ses infrastructures « 
détériorées » selon des 
hauts responsables de 
l’Etat, avec des systèmes 
d’évacuation d’eau 
bouchés, une urbanisation 
mal structurée et des 
égouts débordants. 

La politique intérieure 
de la Turquie vient 
d’être fortement 

marquée par la déclaration 
des ambassadeurs de dix 
pays occidentaux dans 
laquelle ces derniers 
recommandent avec 
insistance la libération 
du philanthrope Osman 
Kavala, âgé de 64 ans et 
emprisonné en Turquie. 
Le président Recep Tayyip 
Erdogan a ordonné au 
ministère turc des Affaires 
étrangères de déclarer ces 
ambassadeurs personæ non 
gratæ.
Cette décision entraînerait 
probablement des 
répercussions politiques 
et économiques dans le 

pays ainsi que sur la scène 
internationale.
Kavala est en prison depuis 
quatre ans et nie avoir 
financé les manifestations 
antigouvernementales qui 
ont secoué la Turquie en 
2013.
Le 18 octobre – date qui 
marque la quatrième année 
de détention de Kavala 
–, les ambassadeurs de 
France, d’Allemagne, de 
Norvège, de Suède, de 
Finlande, de Nouvelle-
Zélande, des États-Unis, 
du Canada, du Danemark 
et des Pays-Bas ont appelé 
à une résolution de cette 
affaire.
«Nous estimons que son cas 
doit être résolu de manière 

juste et rapide, et dans le 
respect des obligations 
internationales et des lois 
nationales de la Turquie. 
Prenant note des décisions 
de la Cour européenne 
des droits de l’homme 
[CEDH] sur la question, 

nous appelons la Turquie à 
sa libération immédiate», 
peut-on lire dans la 
déclaration commune des 
ambassadeurs, qui reprend 
l’arrêt rendu par la CEDH à 
l’encontre de la Turquie en 
tant que pays membre.

Les pèlerins 
qui souhaitent 
accomplir 

l’Omra ne seront plus 
tenus d’attendre 14 
jours avant de faire 
une réservation pour le 
rituel, selon le ministère 
du Hajj et de l’Omra.
Le Dr Amr Al-Maddah, 
responsable de la 
planification et officier 
stratégique au ministère, 
a révélé à Arab News que 
l’assouplissement des 
mesures préventives a 
abouti à l’augmentation 
remarquable de la 
capacité opérationnelle 
de la Grande Mosquée 
pour l’Omra.
«Étant donné que la 
demande des dates 
disponibles pour 
accomplir l’Omra a 
également augmenté, 
le ministère du Hajj 
et de l’Omra a facilité 
la tâche aux pèlerins. 
Ainsi, ils ne doivent plus 
attendre 14 jours, ce qui 
donnera, à tous ceux 
qui le souhaitent, la 
possibilité de participer 
au rituel», a poursuivi 
Al-Maddah.
Le 16 octobre, le ministre 
de l’Intérieur a annoncé 
l’assouplissement des 
mesures à travers le 
Royaume, y compris 
dans la Grande Mosquée 
de La Mecque et la 
mosquée du Prophète 
à Médine, permettant 
ainsi le retour de la 
capacité opérationnelle 
à la normale.
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Grande journée pour le 
football algérien. Ses 
clubs, engagés en Ligue 

des Champions et en Coupe de la 
CAF, ont tous réussi à se qualifier 
pour les différents prochains tours 
de ces compétitions africaines.
L’ES Sétif, le CR Belouizdad, la 
JS Saoura et la JS Kabylie. Tous 
seront présents en phase de groupe 
de la Ligue des Champions, pour 
les deux premiers, et au prochain 
tour de la Coupe de la CAF, pour 
les deux derniers.
Dur fut le chemin mais, finalement, 
c’est une réussite totale pour 
l’ensemble des représentants de 
l’Algérie sur la scène africaine. 
Ce n’était pourtant pas gagné, 
notamment pour l’ES Sétif et le 
CR Belouizdad, battus à l’aller 
sur le même score de 3-1 à 
l’extérieur.
Sétif, qui recevait ainsi les 
mauritaniens du Mouadhibou 
FC, s’est imposé 2-0 grâce à des 
buts de Deghmoum et Darfalou, 
profitant ainsi de la règle du but à 
l’extérieur pour s’imposer.
Il en est de même pour le CRB. 
Les algérois, et champions en 
titre, recevaient le club ivoirien 

de l’ASEC Mimosas. Keddad et 
Bousseliou (2-0) ont accordé à 
Paqueta sa première victoire en 
tant que coach des Belouizdadis.
Du côté de la JS Saoura, le match, 
disputé hier, a vu les bécharis 
accrocher le nul à 11 contre 10 
face aux mauritaniens de l’AS 
Concorde. C’est encore Lehamri, 
déjà buteur à l’aller, qui valide le 
ticket des siens pour le dernier 
barrage de la Coupe de la CAF 
(1-1, 3-2 sur les deux rencontres).
Enfin, la JS Kabylie s’est 
imposée avec la manière face aux 
marocains du FAR. Un second 
succès, après la victoire 0-1 en 
terres marocaines et grâce à un 
doublé d’Ali Haroun, propulse 
les kabyles à cet ultime tour de la 
Coupe de la CAF. Quel week-end 
pour les clubs algériens!
Les 4 représentants algériens 
se qualifient pour les phases de 
groupe des deux compétitions 
africaines ! #CAFCL
-ES Setif 2-0 Nouadhibou (3-3)
-CR Belouizdad 2-0 Mimonas  
(3-3)#CAFCC
-JS Saoura 1-1 Concorde(3-2)
-JS Kabylie 2-1 FAR Rabat (3-1)

Le nageur algérien Abdellah Ardjoune a 
remporté la médaille d’or sur 50m dos, 
dimanche lors de la première journée des 

championnats arabes de natation (petit bassin) 
qui se déroulent à la piscine Mohamed Ben 
Zayed à Abu Dhabi aux Emirats arabes unis.
Les deux nageurs algériens, Jaouad Syoud et 
Abdellah Ardjoune, sont les seuls représentants 
algériens dans cette première édition des 
championnats arabes de natation (petit bassin).
Organisée par l’Union arabe de natation, cette 
compétition enregistre l’engagement de 230 
nageurs de 18 pays, âgés de plus de 19 ans ainsi 
que des juniors, répartis en deux tranches d’âge 
(14-15 ans et 16-18 ans).
Ardjoune (19 ans) sera également présent 
sur les 100 m et 200 m dos, alors que son 
coéquipier Jaouad Syoud (21 ans) sera aligné 
sur les épreuves de 200 m, 400 m 4 nages et 100 
m brasse.
L’instance internationale de natation (FINA) a 
officiellement agréé cette première édition des 
championnats arabes au petit bassin en tant 
que compétition qualificative aux Mondiaux, 
prévus décembre prochain à Abu Dhabi, une 
occasion pour les nageurs algériens d’améliorer 
leurs temps respectifs.
Pour rappel, le nageur Abdellah Ardjoune 
détient le titre arabe sur les épreuves de 50 m, 
100 m et 200 m brasse (grand bassin), alors que 
son coéquipier Jaouad Syoud, participera pour 
la première dans la catégorie seniors, lui qui 
avait pris part aux championnats arabes juniors 
(grand bassin) en 2017.
Le président de la Fédération algérienne de 
natation (FAN), Mohamed-Hakim Boughadou, 
prendra part aux travaux du Congrès de l’Union 
arabe de natation, prévus en marge de la 
compétition arabe.

caf :
Les clubs algériens se qualifient tous

championnat arabe de natation :
L’Algérien Abdellah Ardjoune en or
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Manchester united :
Les joueurs ont lâché Ole Gunnar Solskjaer

fc Barcelone :
Frenkie de Jong, c’est quoi le problème ?

Déjà sur la sellette avant la 
débâcle de Manchester 
United contre Liverpool 

dimanche (0-5), Ole Gunnar 
Solskjaer est plus que jamais sur 
un siège éjectable. D’autant plus 
que le manager norvégien a perdu 
le soutien de son vestiaire.
Les fondations posées par Ole 
Gunnar Solskjaer à Manchester 
United s’effondrent chaque 
jour un peu plus ces dernières 
semaines. Et pourtant, le mercato 
colossal des Red Devils l’été 
dernier semblait avoir lourdement 
armé le technicien norvégien 
de 48 ans pour réaliser une très 
grosse saison 2021-2022, aussi 
bien en Premier League qu’en 
Ligue des Champions. Mais 
voilà, les arrivées de Raphaël 

Varane, Jadon Sancho ou encore 
de Cristiano Ronaldo n’ont pas 
eu l’effet escompté.
Si MU pointe à la 7ème place 
du championnat anglais après 
9 journées, à 8 points du leader 
Chelsea après la défaite historique 
contre Liverpool dimanche (0-
5), la presse anglaise semble 
unanime à ce sujet : OGS est 
le principal responsable de 
cette situation. Même si les 
pensionnaires d’Old Trafford sont 
leaders de leur groupe F en C1, 
avec deux victoires à l’arraché 
grâce à CR7 et 1 défaite contre 
les Young Boys, les supporters 
ne contrediront pas les tabloïds 
britanniques, eux qui pointent du 
doigt depuis très longtemps les 
carences d’entraîneur, notamment 

tactiques, de l’ancien attaquant.
OGS lâché par son vestiaire

Les dernières informations 
du Times confortent l’idée 
qu’Ole Gunnar Solskjaer vit 
probablement ses dernières 
heures sur le banc de Manchester 
United. À en croire le très 
sérieux média britannique, il 
aurait en effet perdu le soutien 
de son vestiaire. Certains joueurs 
estiment que le Norvégien 
n’aurait pas la latitude tactique 
pour faire remonter la pente au 
club aux 20 titres de champion 
d’Angleterre. En clair, il n’est 
tout simplement pas l’homme de 
la situation, étant à des années-
lumière des techniciens de 
renommée mondiale comme Pep 
Guardiola et Jürgen Klopp.

Si les joueurs apprécient OGS 
en tant qu’homme, sur le plan 
personnel, professionnellement 
parlant, les choses sont donc 
bien différentes. The Times 
ajoute également que les joueurs 
ne seraient pas très fans des 
séances d’entraînement concocté 
par Solskjaer et son staff, avec 
notamment Kieran McKenna 
dans le viseur. L’état d’esprit 
inacceptable et le comportement 
défaitiste affichés par les 
Mancuniens face au rouleau 
compresseur formé par les Reds 

lors du derby d’Angleterre 
donnent une indication 
supplémentaire de l’ambiance 
régnant en ce moment du côté 
d’Old Trafford.
La réaction de Jesse Lingard, 
pris à partie par des fans alors 
qu’il s’échauffait et qui leur a 
simplement répondu « je ne suis 
pas sur le terrain », comme pour 
se désolidariser du collectif, 
reflète aussi bien la position du 
vestiaire à l’égard du manager 
norvégien. Les prochaines 
heures s’annoncent en tout cas 
plus décisives que jamais pour 
celui qui entraîne MU depuis 
le 19 décembre 2018, alors que 
la presse évoque déjà les noms 
de Zinedine Zidane et Antonio 
Conte pour le remplacer.

Au lendemain du Clàsico 
perdu face au Real 
Madrid (1-2), le Batave 

est l’un des Blaugranas les plus 
critiqués. Considéré comme 
l’un des meilleurs éléments du 
club catalan, le milieu de terrain 
traverse une vraie crise.
Ce lundi matin, au lendemain 
du Clasico perdu par le FC 
Barcelone (1-2), il n’y a pas que 
Memphis Depay qui en a pris 
pour son grade. C’est l’ensemble 
du contingent hollandais qui 
est pointé du doigt, y compris 
Frenkie de Jong. Recruté en 2019 
en échange de 86 M€ (75 M€ + 11 
M€ de bonus), le milieu de terrain 
de 24 ans a déçu. Si les journaux 
madrilènes comme AS, ont 
souligné la « coupure générale 
» du Hollandais pour résumer sa 
prestation face aux Merengues, 
les médias catalans ne l’ont pas 
épargné non plus.
Sport lui a ainsi collé la moins 
bonne note de l’équipe culé (4/10) 
avec le commentaire suivant : « 
décevant. Il a besoin d’un Barça 
version de Jong mais ça n’arrive 
pas. Il devrait être l’un des leaders 
de cette équipe, mais il ne l’est 
pas. Il brille uniquement quand le 
scénario du match est favorable 
à son jeu. » Idem dans les 
colonnes de Mundo Deportivo. 
« Insipide. Sans initiative en 
attaque, son tranchant en défense 
et une alarmante incertitude 
grandissante dans ses passes. 
Koeman a fini par le remplacer ».

Des repositionnements 
incessants

Rhabillé pour l’automne, en 
attendant l’hiver, Frenkie de 
Jong est aujourd’hui critiqué 
pour ne pas assumer son statut 
de leader technique, un rang 
acquis notamment depuis les 

départs massifs des stars du 
club. Sur les réseaux sociaux, 
les fans de la Casa Blanca se 
sont également fait plaisir en 
félicitant le vétéran Luka Modric 
(36 ans) d’avoir donné la leçon 
à son cadet néerlandais. Mais 
de Jong fait aussi parler parce 
qu’il n’a toujours pas, malgré 
plusieurs bonnes copies rendues 
depuis 2019, signé de vrai match 
référence au Barça. Cependant, 
peut-on réellement tout mettre sur 
le dos du Batave ?
Arraché des mains du PSG par 
Josep Maria Bartomeu alors que 
les Rouge-et-Bleu étaient sur le 
point de conclure l’affaire avec 
l’Ajax, le milieu de terrain est 
arrivé dans un Barça loin d’être 
au top de sa forme. Avant même 
de rejoindre sa nouvelle équipe, 
le numéro 21 avouait qu’il n’avait 

pas évoqué son utilisation avec 
l’entraîneur culé de l’époque, 
Ernesto Valverde. « On m’a dit 
que je signais pour l’un des trois 
postes au milieu de terrain. On va 
voir ce qui se passe. Ce n’est pas 
à moi de dire dans quelle position 
je dois jouer ». Eh bien de Jong a 
été rapidement fixé !
Sous Valverde, l’entente n’a pas 
duré longtemps. Alors qu’il avait 
l’habitude d’être la rampe de 
lancement du jeu de l’Ajax, de 
Jong a cette fois dû évoluer un 
cran plus haut, laissant Sergio 
Busquets installé à son poste de 
prédilection. Ce qui ne l’a pas 
empêché d’être un des titulaires 
inamovibles d’un Valverde qui 
ne le portait pas son cœur. En 
effet, le 19 décembre 2019, au 
lendemain d’un triste Clasico 
(0-0), le journal hollandais De 

Telegraaf affirmait que le coach 
blaugrana n’avait pas été partisan 
de la signature de l’international 
oranje. Valverde viré à la trêve, de 
Jong, qui avait « liké » quelques 
posts se félicitant du départ de 
son coach, n’en a pas terminé 
pour autant avec ses problèmes 
de positionnement.

De Jong trop bonne pâte ?
En février 2020, son ancien 
entraîneur à l’Ajax, Erik ten 
Hag avait déclaré publiquement 
qu’il ne comprenait pas pourquoi 
Quique Setién faisait évoluer 
son ancien protégé à un poste 
de numéro 10. « Ce n’est pas un 
joueur offensif. C’est un joueur 
qui assure le retour offensif, 
l’approvisionnement. Il permet 
aux buteurs et aux donneurs 
de passes décisives d’être en 
position. C’est la raison pour 
laquelle nous avons ajusté 
notre système. Nous avons joué 
à l’Ajax avec un six et nous 
sommes passés à deux milieux 
défensifs. Frenkie ne peut pas être 
placé dans une boîte. C’est un 
milieu de terrain moderne. Il peut 
défendre et attaquer de manière 
fantastique. Vous devez créer un 
poste dans lequel il peut le faire 
aussi. »
Mais à Barcelone, on 
attend du Batave qu’il soit 
également capable d’apporter 
offensivement, voire mieux, 
d’être à la conclusion. Un 
mois après Ten Hag, Louis van 
Gaal admettait ainsi que son 
compatriote ne jouait pas à sa 
meilleure place, mais qu’il fallait 
arrêter de comparer le de Jong 
version Ajax à celui du Barça. 
« Il ne joue pas dans sa position 
préférentielle. À l’Ajax, tout le 
monde le recherchait, il était au 
cœur du jeu, ce qui n’est pas le 

cas à Barcelone. C’est la grande 
différence. Ce n’est pas le Frenkie 
de Jong de l’Ajax. Nous le 
comparons avec lui, mais nous ne 
devrions pas le faire. » Demander 
à un tel talent de se réinventer 
pour le bien d’un club comme 
le Barça, la demande n’est pas 
inédite, ni exceptionnelle. Sauf 
que le milieu culé n’a cessé 
d’être trimballé. Cette fois, c’est 
avec Ronald Koeman que le natif 
d’Arkel a continué sa tournée des 
postes au Barça.
Positionné milieu droit ou parfois 
en défense centrale, de Jong est-
il en train de devenir victime de 
sa polyvalence ? Interrogé en 
avril dernier sur ces changements 
récurrents, l’intéressé avait 
indiqué privilégier le collectif 
plutôt que son cas personnel. « 
Je préfère jouer au milieu, mais 
si c’est mieux pour l’équipe que 
je joue défenseur central ou dans 
une autre position, je le ferai ». 
Une mentalité exemplaire et un 
désir de ne pas faire de vagues qui 
ont aussi profité aux Blaugranas, 
notamment lorsqu’il a fallu 
baisser les salaires (de Jong n’a 
pas fait partie des frondeurs, 
ndlr). Mais le résultat est, pour 
le moment, un désastre (2 passes 
décisives en 11 apparitions toutes 
compétitions confondues). Prêt 
à se sacrifier pour le collectif et 
incapable pour le moment de 
sortir la tête de l’eau, Frenkie 
de Jong traverse une vraie crise 
au sein d’un club en pleine 
reconstruction. Et comme si cela 
ne suffisait pas, la presse catalane 
nous a appris hier que le numéro 
21 avait joué le Clasico blessé. 
Sorti à un quart d’heure de la fin 
en raison de douleurs aux ischio-
jambiers, le Batave aurait aggravé 
sa blessure. Quand rien ne va…
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En Bref...OnePlus lance une montre connectée inspirée par 
l’univers d’« Harry Potter »

HP Instant Ink : 

une solution pour ne plus tomber à court d’encre 
d’imprimante !

Le 5 octobre dernier sortait la toute 

dernière version de Windows. 

Malheureusement, Microsoft a 

décidé de serrer la vis et de limiter 

l’accès à Windows 11. Résultat, 

un grand nombre de personnes 

se sont vues refuser la mise à 

niveau. Très vite, des méthodes 

pour contourner les restrictions 

sont apparues, mais Microsoft 

a aussitôt réagi en prévenant les 

utilisateurs que les appareils non 

compatibles qui installeraient 

Windows 11 ne recevraient pas de 

mise à jour, laissant leur appareil à 

la merci des failles informatiques.

Il semblerait cependant que ce ne 

soit pas le cas actuellement. Le 

site XDA Developers a en effet 

rapporté que les ordinateurs non 

compatibles ont pu bénéficier des 
dernières mises à jour de Windows 

11 lors de la publication des 

premiers correctifs.

Si c’est une bonne nouvelle pour 

les personnes qui ont décidé de 

tout de même passer le cap et 

d’installer le nouvel OS, il est 

important de rappeler que le 

support pourrait malgré tout être 

interrompu à l’avenir. Rien ne 

garantit que Microsoft continuera 

de rendre accessibles les mises à 

jour à tous les ordinateurs.

Pas si simple

Si malgré tout, vous souhaitez 

passer à Windows 11, il vous 

faudra procéder à une installation 

manuelle avec un fichier ISO, 
puisqu’il est impossible de 

faire la mise à niveau depuis un 

ordinateur non compatible. Si 

votre ordinateur est compatible 

en revanche, l’opération de mise à 

niveau est plus simple. Nous avons 

d’ailleurs réalisé un guide étape 

par étape indiquant comment la 

réaliser depuis Windows 10.

Enfin, si vous décidez passer votre 
tour et de rester sur Windows 10, 

sachez que Microsoft a annoncé 

qu’il supporterait le système 

d’exploitation au minimum jusque 

2025.

OnePlus s’est lancé 
dans le commerce des 
montres connectées 

au printemps dernier avec la 
OnePlus Watch, entrant ainsi 
en concurrence directe avec 
l’Apple Watch qui domine 
le marché. Après plusieurs 
éditions spéciales, comme la 
CyberPunk 2077 et la Cobalt, 
la marque propose désormais 
un modèle qui devrait séduire 
les fans de l’univers de Harry 
Potter.
Hormis le design tiré du monde 
créé par J.K. Rowling, les 
fonctionnalités de la montre 
restent exactement les mêmes 
que celles de la OnePlus Watch 
classique. Aucune mise à jour 
technique n’a été réalisée pour 
ce modèle.

Un écusson pour chaque 
maison

Sur le bracelet en cuir vegan, 

on retrouve l’écusson de 
Poudlard. Il existe six cadrans 
différents, dont quatre qui 
peuvent être choisis en 
fonction de votre maison 
(Gryffondor, Serpentard, 
Serdaigle ou Poufsouffle). 
L’objet est vendu dans une 
boîte représentant le mur de 

briques menant au quai 9 3/4. Il 
y a aussi quelques animations 
particulières, notamment lors 
des moments de chargement 
ou au démarrage de la montre.
Pour l’instant, cette montre 
ne sera commercialisée qu’en 
Inde et son prix s’élève à 
16.999 roupies, soit à peu près 

200 euros.
Cependant, les fans de la 
première heure s’étonneront 
peut-être de ce choix de la 
part de OnePlus, quand on sait 
que J.K. Rowling a toujours 
tenu son univers loin de la 
technologie et qu’elle prête 
aux sorciers une attitude plutôt 
condescendante vis-à-vis de 
celle-ci. Comme elle l’affirme 
: « Lorsque vous pouvez 
invoquer n’importe quel livre, 
instrument ou animal avec un 
mouvement de baguette et le 
mot *Accio !* ; lorsque vous 
pouvez communiquer avec 
des amis et des connaissances 
au moyen d’un hibou (…) ; 
lorsque votre journal contient 
des images animées et que 
des objets du quotidien vous 
parlent parfois, Internet 
ne semble pas un endroit 
particulièrement excitant. »

Nombreux sont ceux qui 
ont fait l’expérience 
désagréable de 

tomber à court d’encre la 
veille d’un rendez-vous. Quoi 
de pire que de ne pas pouvoir 
imprimer des documents 
importants pour un dossier de 
location d’appartement ou une 
demande de prêt ? HP entend 
bien prévenir ces imprévus 
avec son service Instant Ink.
Il faut dire que peu de 
personnes ont la présence 
d’esprit de vérifier 
régulièrement les niveaux 
d’encre de leur imprimante. 
Dans de nombreux cas, cette 
tâche demande de manipuler 
directement l’appareil, tâche 
qui peut s’avérer fastidieuse 
tant l’interface est datée même 
sur des imprimantes récentes. 

C’est en prenant en compte 
tout ces « pain points » que 
HP a imaginé Instant Ink, son 
service de livraison d’encre à 
domicile.  

Écologique en plus d’être 
pratique

Pour faire simple, HP Instant 
Ink est un abonnement 
d’impression avec un certain 
nombre de pages imprimables 
par mois. L’imprimante détecte 
automatiquement lorsque 
le niveau d’encre est bas et 
commandera les cartouches 
correspondants à la couleur 
en manque, puis celles-ci 
arriveront en quelques jours. 
Avec des forfaits démarrant 
à 0,99 €, cette solution se 
montrera dans beaucoup de cas 
plus intéressante que d’acheter 
soi-même ses cartouches « 

plein pot ».
Instant Ink se montre aussi 
écologique dans sa démarche 
puisque le service est organisé 
de telle sorte que HP récupère 
les cartouches vides au moment 
d’en fournir de nouvelles. Pour 
ce faire, une enveloppe pré-
affranchie est fournie avec 
chaque nouveau lot afin de 
pouvoir renvoyer l’ancien. Il 
suffit juste de replacer cette 
enveloppe pleine de cartouches 
vides dans sa boîte aux lettres 
et le tour est joué !
Offre et tarifs 
Instant Ink est disponible pour 
les imprimantes classiques 
ainsi que les imprimantes 
laser. Chaque forfait offre un 
certain nombre de pages par 
mois, le tout sans engagement 
et avec une certaine modularité 
puisqu’il est facilement 
possible de passer d’un forfait 
à l’autre et de reporter ses 
pages inutilisées d’un mois 
au suivant. Si vous imprimez 
plus, 1 € sera facturé par lot de 
10, 15, 20 ou 25 pages selon 
votre forfait. Il n’existe aucune 
distinction entre les cartouches 
de couleur et le noir au niveau 
du prix. La seule différence 
se fera entre les imprimantes 

classiques et celles utilisant 
des toners.

Comment savoir si mon 
imprimante est compatible ?

Voici la liste des imprimantes 
compatibles avec l’offre HP 
Instant Ink:
HP AMP ;
HP DeskJet 262X, 263X, 
271X, 271Xe, 272X, 363X, 
372X, 373X, 375X, 376X ;
HP Deskjet Plus 411X, 412X, 
413X ;
HP Envy 450X, 452X, 501X, 
502X, 503X, 553X, 554X, 
564X, 764X, 601Xe, 602X, 
603X ; 
HP Envy Pro 642X, 643X ;
HP Envy Photo 622X, 623X, 
713X, 783X ;
HP OfficeJet 383X, 463X, 
465X, 522X, 523X, 574X, 
695X, 696X, 801X ;
HP OfficeJet Pro 683X, 697X, 
821X, 861X, 862X, 871X, 
872X, 873X, 901X, 902X ;
Tous les modèles compatibles 
avec HP+, c›est-à-dire ceux 
avec un code produit finissant 
par « e » (exemple : HP ENVY 
6030e). Rappelons également 
que les modèles HP+ 
bénéficient de 6 mois d›Instant 
Ink offert.
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Certaines personnes 
souhaitant avoir de 
beaux cils volumineux 

se tournent vers la pose de 
faux cils dont il est possible 
de choisir la longueur et 
l’épaisseur. Mais cette pratique 
n’est pas sans provoquer de 
possibles infections et réactions 
allergiques, alerte 60 millions 
de consommateurs. Voici les 
conseils à suivre. 
Les extensions de cils, soit 
l’utilisation de cils artificiels à 
coller sur les vrais cils afin de 
les allonger ou de les épaissir, 
gagnent en popularité. Mais 
sont-elles vraiment sans danger 
pour la santé de nos yeux ? 
Non, estime 60 millions de 
consommateurs, qui appelle 
à la prudence dans un récent 
article. Pour les personnes 
qui souhaitent se lancer, deux 
méthodes sont possibles : 
chez l’esthéticienne ou avec 
un kit à poser soi-même. 
C’est la première option que 
recommande l’organisme, car 
la colle à prise instantanée peut 

causer des réactions secondaires 
gênantes en cas de contact avec 
la peau ou l’œil. En cause, les 
produits allergisants (limonène, 
géraniol, coumarin…), voire 
irritants (formaldéhyde, à 
l’origine de dermatites de 
contact et de conjonctivites) 
qu’elle contient.
Il existe donc un risque de 
paupières gonflées, des rougeurs, 
de sensibilité à la lumière, de 
larmes ou de démangeaison. 
Dans les cas les plus graves, une 
irritation de la peau (dermatite) 
peut apparaître voire même 
une inflammation plus grave 
au niveau des paupières, et des 
infections pouvant affecter le 
blanc de l’œil et la cornée. « 
Une esthéticienne formée à 
la pose de faux cils testera le 
produit avant de l’appliquer 
sur la paupière. Et elle utilisera 
moins de colle.», explique à 
60 millions de consommateurs 
l’ophtalmologiste Cati Albou-
Ganem. Mieux vaut donc choisir 
soigneusement le lieu de son 
rendez-vous en se renseignant 

en amont, sans oublier de 
s’assurer que les produits 
choisis sont hypoallergéniques 
et, surtout, que les instruments 
sont stérilisés.
Un coup d’éventail à chaque 
fermeture de paupières
En effet, « des cils plus 
volumineux augmentent le 
risque de contamination par les 
poux de cils, transmis par les 
équipements non stérilisés des 
salons de beauté. Veillez donc 
à choisir un lieu à la propreté 
irréprochable ! », recommande 
l’organisme. Mais la colle 
n’est pas le seul problème, 
avertissent les experts : il existe 
aussi un risque dans la période 
qui suit la pose des faux cils. 
L’ophtalmologiste prévient 
que « des cils plus fournis 
et longs donnent un coup 
d’éventail à chaque fermeture 
de paupières. » Ce qui favorise 
un dessèchement de la cornée, 
la rendant plus vulnérable aux 
agressions. Les clientes sont 
par ailleurs invitées à ne pas 
tirer et frotter leurs faux cils, au 

risque de causer des dommages 
irréversibles aux follicules des 
cils naturels.
A noter également que les 
extensions de cils sont à éviter 
pendant le port de lentilles, et 
à proscrire en cas d’infection à 
l’œil ou après une chirurgie aux 
yeux. Enfin, mieux vaut avoir 
en tête avant le rendez-vous 
chez l’esthéticienne, l’adresse 
d’un ophtalmologiste qu’il 
serait possible de consulter 
rapidement en cas de problème. 
Le dernier risque concerne les 
teintures de cils et sourcils, 
qui ne sont pas totalement 

inoffensives. « Elles contiennent 
souvent de l’ammoniaque, de 
la paraphénylènediamine ou 
p-phénylènediamine. », note 60 
millions de consommateurs. Des 
substances très allergisantes, 
déjà interdites dans les 
cosmétiques appliqués sur la 
peau. Selon l’organisme, des cas 
de blépharoconjonctivite aiguë 
ont même déjà été observés. 
Il s’agit d’une inflammation 
des paupières couplée à une 
conjonctivite qui peut se 
compliquer d’une infection au 
staphylocoque.

À ce jour, près de 50 
millions de personnes 
en France ont reçu 

au moins une dose de vaccin 
contre la Covid-19. Pour 
ces personnes, le risque de 
faire une forme grave de la 
maladie est très faible. Mais il 
pourrait bien y avoir d’autres 
avantages à être vacciné ! 
Une étude publiée dans la 
prestigieuse revue Journal of 
Clinical Investigation suggère 
que le vaccin protège aussi 
contre les autres coronavirus, 
dont le HCoV-OC43, un virus 
responsable du rhume.
Les virus de la famille des 
coronavirus sont des virus 
à fort potentiel épidémique. 
En 2002, le SARS-CoV-1 est 
apparu en Chine. Il a généré 
une épidémie de Syndrome 
respiratoire aigu sévère (SRAS 
en français, SARS en anglais). 
Environ 8.000 cas et 800 morts 
ont été recensés. Il existe un 
vaccin contre ce virus. En 
2012, le MERS-CoV a surgi 
en Arabie saoudite, entraînant 
la mort dans au moins 30 % 
des cas (1.219 cas ont été 
diagnostiqués provoquant 449 

morts). Il s’est propagé dans 
plusieurs pays du Moyen-
Orient mais a rapidement pu 
être contenu. Seulement deux 
cas ont été détectés en France. 
En 2019, c’est le SARS-
CoV-2 - ou maladie Covid-19 
- qui déclenche une épidémie 
planétaire, toujours en cours. 
La Covid-19 a engendré plus 
de 4,5 millions de morts dans 
le monde et ce chiffre est 
certainement sous-estimé.
Et si le vaccin contre la 
Covid-19 protégeait contre 
tous les coronavirus ?
Plusieurs éléments de la 

littérature fondamentale 
soutiennent cette hypothèse. 
Pour la vérifier, le plasma 
d’êtres humains a été prélevé 
avant la vaccination et à 
différents moments après la 
vaccination (Pfizer, Moderna, 
ou J&J). Après la vaccination, 
de manière attendue, le taux 
d’anticorps anti SARS-
CoV-2 était élevé. De façon 
très intéressante, les taux 
d’anticorps anti-SARS-CoV-1 
et anti-HCoV-OC43 étaient 
eux aussi plus importants 
après la vaccination ! Les taux 
d’anticorps dirigés contre le 

virus de la grippe (influenza 
virus) n’étaient en revanche pas 
plus élevés après la vaccination 
contre la Covid-19.
En parallèle, des expériences 
ont été menées chez la souris. 
La vaccination anti-SARS-
CoV-2 a entraîné une élévation 
du taux d’anticorps anti-SARS-
CoV-2, anti-SARS-CoV-1 et 
anti-HCoV-OC43, comme chez 
les êtres humains.
Par ailleurs, les auteurs ont 
également évalué l’efficacité du 
vaccin anti-SARS-CoV-1 dans 
le cas d’une contamination par 
le SARS-CoV-2 chez la souris. 
Les souris préalablement 
vaccinées contre le SARS-
CoV-1 supportaient mieux une 
infection par le SARS-CoV-2 
que les souris non vaccinées.
Quelle durée de protection ?
Ces résultats très prometteurs 
nécessitent néanmoins d’être 
confirmés par d’autres études. 
En effet, tous les tests ont été 
réalisés très rapidement après 
la vaccination.
“
Les pandémies futures seront 
plus fréquentes, se propageront 
plus vite, feront plus de mal à 

l’économie et tueront plus de 
personnes
Il est connu que la protection 
vaccinale diminue avec le 
temps. Il serait très utile de 
connaître la durée de protection 
après la vaccination, que ce 
soit celle contre le SARS-
CoV-2 ou celle contre les 
autres coronavirus. Cependant, 
celle-ci demeure difficile à 
déterminer. Elle dépend de 
nombreux facteurs, comme 
l’état de santé général de 
la personne ou l’exposition 
préalable à un ou plusieurs 
coronavirus.
La pandémie déclenchée par 
le SARS-CoV-2 ne sera sans 
doute pas la dernière de ce 
type. Selon un rapport du 
groupe d’experts de l’ONU 
sur la biodiversité (IPBES), « 
les pandémies futures seront 
plus fréquentes, se propageront 
plus vite, feront plus de mal à 
l’économie et tueront plus de 
personnes ». L’empiètement 
croissant de l’activité humaine 
sur l’habitat animal favorise 
la survenue de maladies 
émergentes. D’où l’intérêt de 
ce type de travaux

PoSe d’eXtenSionS de cilS : 
des risques à ne pas négliger

Les vaccins contre la Covid-19 ne protègent pas 
que du SARS-CoV-2 
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La poudre de cheveux 
permet de donner du 
volume à votre coif-

fure dès la racine. Grâce à 
elle, vous pourrez également 
apporter plus de texture à 
votre crinière. Attention à bien 
suivre ces quelques conseils 
pour ne pas vous rater !

Alopécie, calvitie naissante, 
cheveux clairsemés, nos che-
veux perdent de leur densité au 
fil des années. Heureusement, 
la poudre de cheveux riche en 
kératine naturelle permet de 
masquer la perte de cheveux et  
donne du corps au reste de la 
chevelure. Suivez nos conseils 
pour bin l’appliquer. 

Qu’est-ce que la poudre de 
cheveux ? 

La poudre de cheveux permet 
de donner du volume et de la 
texture à vos cheveux, et ce 
en un temps record. La poudre 
densifiante permet d›apporter 
plus de tenue à votre coiffure, 
surtout lorsque vous n›avez 
pas le temps de vous coiffer 
pour obtenir un résultat satis-
faisant. Grâce à elle, vous 
pouvez réaliser des chignons 
ou de belles boucles, dans un 

style wavy.

Quels sont les bienfaits de 
la poudre de cheveux ? 

En appliquant la poudre de 
cheveux à la racine, vous ga-
gnerez en masse et en volume. 
Ce produit est particulière-
ment conseillé pour camoufler 
les cuirs chevelus clairsemés 
par une alopécie ou un début 
de calvitie naissant les che-
veux fins, souvent plats et sans 
texture. La poudre permet de 
les faire tenir, de les gainer et 
de leur apporter de la matière 

afin qu›ils paraissent plus 
épais. Cependant, il est impor-
tant de savoir utiliser la poudre 
de cheveux. Celle-ci peut lais-
ser les racines blanches si elle 
n’est pas correctement appli-
quée.

Comment utiliser la poudre 
de cheveux ?

Il suffit de soulever les che-
veux et de l’appliquer d’abord 
sur le cuir chevelu puis sur les 
tempes et enfin sur l’arrière du 
crâne. Veillez à bien répartir la 
matière de manière équilibrée 

pour un résultat harmonieux. 
Certaines poudres de cheveux 
sont vendues avec un spray 
fixateur. N’hésitez pas à l’uti-
liser pour prolonger l’action 
densifiante.   

Comment utiliser la poudre 
de cheveux sur les racines ? 

Tout d’abord, la poudre de 
cheveux doit s’appliquer à une 
vingtaine de centimètres des 
racines, comme le shampoing 
sec. Ensuite, il faut éviter de 
diffuser le produit directement 
sur une raie bien marquée. 
Vous devez répartir la poudre 
de cheveux de façon homo-
gène afin d’obtenir une coif-
fure uniforme et un volume 
naturel. Une fois que le pro-

duit est bien réparti, massez 
votre crâne du bout des doigts 
pour obtenir l’effet texturi-
sant désiré, puis décollez les 
racines.

Comment utiliser la poudre 
de cheveux sur les lon-

gueurs? 

Pour parfaire votre coiffure, 
vous pouvez également appli-
quer la poudre de cheveux sur 
les longueurs, puis ensuite les 
travailler aux doigts. Cette 
étape vous permettra d’obte-
nir un résultat coiffé décoiffé 
ou de faire tenir votre coiffure 
sur des cheveux trop propres, 
et donc trop glissants.

Nettoyer les feuilles de vos 
plantes d’intérieur pour en 
retirer la poussière est une 
étape à laquelle on ne pense 
pas toujours alors qu’elle est 
essentielle à leur survie. Sous 
la douche, avec du vinaigre 
blanc, du savon noir et même 
de la bière, voici comment 
enlever la poussière sur les 
feuilles des plantes facile-
ment!

Pourquoi faut-il nettoyer 
les feuilles des plantes 

d’intérieur?

Faire une petite toilette à nos 
plantes vertes est nécessaire 
et ce, pour trois raisons, que 
voici:

Permettre la photosynthèse 
en facilitant l’absorption de la 
lumière naturelle,

Déboucher les stomates, ces 
orifices qui leur permettent de 
respirer, 

Offrir un aspect plus propre 
au feuillage. 

Comment bien dépoussié-

rer les plantes vertes ?

Il existe plusieurs façons 
d4enlever la poussière de 
vos plantes d’intérieur. Pour 
les plantes qui aiment être 
arrosées régulièrement ou qui 
doivent être humidifiées, un 
petit passage du feuillage sous 
l’eau tiède de la douche, en 
évitant soigneusement le ter-
reau et sans trop de puissance, 
reste une bonne idée. Ici, exit 
les plantes duveteuses, les cac-
tées et autres succulentes, qui 
préfèrent un nettoyage à sec, 
à l’aide d›un pinceau à poils 
souples. Autrement, il n›y a 
pas besoin de grand chose 
pour effectuer un bon épous-
setage feuille à feuille : une 
éponge ou un chiffon doux, 
par exemple. Dernier conseil 
avant de vous lancer dans le 
nettoyage des feuilles ? Veillez 
à bien nettoyer le dessus et le 
dessous des feuilles aussi. De 
quoi éviter la prolifération des 
indésirables. Et sachez qu’un 
chiffon sec reste la base d’un 
entretien efficace, notamment 

pour les grandes plantes.

Vinaigre blanc, savon noir, 
huile d’olive... avec quoi net-
toyer les plantes intérieur ?

Si vous choisissez la tech-
nique de l’éponge ou du chif-
fon, voici avec quels produits 
naturels mélanger de l›eau 
non calcaire, type eau démi-
néralisée ou eau de pluie, de 
préférence et réaliser un bon 
nettoyage du feuillage de vos 
plantes préférées.

Vinaigre blanc

Avec modération, l›ajout de 

vinaigre blanc dans l›eau qui 
va servir à dépoussiérer les 
feuilles permet d›éliminer effi-
cacement les saletés. En plus, 
ce liquide alcoolisé possède 
des propriétés antiparasites.

Savon noir

En diluant un peu de savon 
noir liquide à votre eau, elle 
fera des merveilles sur les 
feuilles des plantes, surtout 
si ces dernières sont particu-
lièrement sales ou collantes. 
Elles retrouveront toute leur 
brillance.

Huile d’olive

Bon répulsif naturel, l’huile 

d’olive est donc parfaitement 

adaptée pour le nettoyage des 

feuilles de vos plantes. Pour 

ce faire, déposez quelques 

gouttes d’huile d’olive sur un 

chiffon humide essuyez avec 

délicatesse le dessus et le des-

sous des feuilles pour les net-

toyer.

Quand nettoyer les feuilles 
des plantes vertes ?

Nettoyer les feuilles de vos 
plantes une fois par mois est 

un bon début. En vérité, tout 

dépend de la quantité de pous-

sière qui circule dans votre 

intérieur. Pour évaluer les 

dégâts, passez un doigt sur les 

feuilles : s’il crée une marque, 

c›est qu’il est temps de net-
toyer le feuillage ! Si non, vos 

plantes peuvent rester ainsi 

encore quelques temps.

Poudre de cheveux :

 comment l’utiliser pour un effet boost

comment nettoyer et enlever la poussière des plantes ?
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À Kampala, la maison d’Alex 
Kwizera raconte sa passion. Cet 
artiste ougandais, passionné de 
peinture, poursuit un objectif : 
celui d’alerter sur l’importance 
de la conservation de la nature 
par l’élimination des causes du 
changement climatique.
Depuis qu’il a lancé l’exposition 
«L’homme et la nature», où 
il expose ses œuvres d’art 
représentant l’homme dans son 
environnement, Alex Kwizera 
dévoile avec ses pinceaux toutes 
les actions de l’homme qui 
impactent la nature et provoque 
le réchauffement climatique.
«En tant qu’artistes, nous 
assumons toujours un sentiment 
qui n’est pas seulement le nôtre 
- quelque chose qui est une cause 
mondiale, quelque chose qui est 
plus grand que nous tous. C’est 
pourquoi nous faisons de l’art. 

Nous ne faisons pas de l’art pour 
l’apprécier nous-mêmes, nous 
le faisons pour que quelqu’un 
d’autre puisse partager un 
sentiment d’expression « selon 
Alex Kwizera.
L’artiste passe des journées 
entières à donner forme à ses 
rêves d’un monde sans pollution, 
sans inondations ou encore 
sans sécheresse. Il a d’ailleurs 
récemment été choisi comme 
le principal peintre au cours de 
la campagne de bio-diversité 
organisé par l’Autorité nationale 
de gestion de l’environnement, 
où il a spécifiquement peint des 
messages sur la protection de 
l’environnement - son prinicpal 
objectif.
«La pollution de l’eau a 
récemment été le plus grand 
problème environnemental en 
Ouganda. Et comme dans le 

reste du monde, il y a diverses 
campagnes pour lutter contre 
le changement climatique. 
Les artistes aussi amplifient 
le message en proposant des 
concepts qui peuvent inspirer 
plus de gens à se soucier de leur 
environnement».
À La Conférence des Nations 
Unies sur le changement 
climatique, qui commence 

fin octobre à Glasgow, 
plusieurs pays seront invités à 
proposer leurs plans contre le 
réchauffement de la planète, 
Alex Kwizera veut croire que ce 
sommet trouvera des solutions à 
cette problématique.
Il est de notre responsabilité, en 
tant qu’êtres humains, d’essayer 
de préserver notre environnement 
de la meilleure façon possible. 

En recyclant les plastiques qui 
se trouvent partout, en plantant 
un arbre, en respectant la nature 
de toutes les manières possibles, 
comme le faisaient nos ancêtres, 
rappelle l’artiste.
Avec la destruction des forêts 
et le non-recyclage des déchets 
plastiques ou encore l’émission 
de gaz à effet de serre, il faudra 
bien plus que de l’art pour 
changer les habitudes des 
grands groupes industriels et les 
puissantes économies mondiales 
responsables de la pollution de la 
planète.
Reste à espérer que la COP-26 
arrivera à persuader quelque 
200 pays de faire davantage 
pour réduire leurs émissions de 
carbone dans le but de contenir le 
réchauffement climatique.

Sous le signe « Hanin » 
(Nostalgie), la cinquième 
édition de Rouhaniyet Nefta « 
Festival de musique soufie et 
mystique» se tiendra du 4 au 7 
novembre 2021.
Rouhaniyet se veut depuis 
sa création un événement 
international des arts mystiques 
et rejoint les plus grands 
festivals du genre tels Konya 
Mystic Music festival, le 
festival des musiques sacrées de 
Fès, les « Sacrées Journées » de 
Strasbourg ou Madrid Mantras 

Festival.
Au delà des spectacles en amont 
et en aval des soirées musicales, 
se déroule un ensemble 
d’activités, notamment des 
conférences, des ateliers, des 
animations.
Ci-après le programme détaillé 
de la cinquième édition de 
Rouhaniyet Nefta.
Jeudi 4 novembre 2021
Kharjatt Rouhaniyet Nefta 15h;
Mehdi Ayechi Et Dorsaf 
Hemdani 19h à Dar El ouedi 
vieille ville;

Hadhratt Rejel Tounes 22h au 
théâtre de plein air;
After à la Zawia de Sidi Bou Ali 
00h.
Vendredi 5 novembre 2021

Conférence sur la poésie soufie 
avec Cheikh Badri Madani 10h;
Visite guidée des Zawia à 
Echorfa à la lisière de la 
corbeille à 15h;
Jawad Chari Maroc et Chants 
soufis tunisiens à Dar El Ouedi 
à 19h;
Frères Aboo Shaar Syrie à 22h 
au théâtre de plein air;
After à Sidi Marzoug Stambali 
Banga à partir de minuit.
Samedi 6 novembre 2021
Conférence de Olfa Youssef 
sur la spiritualité à 10h à Dar 

El Ouedi avec Raja Farhat, 

Youssef Seddik, …

Visite guidée des Zawia de 

Algma vieille ville de Nefta à 

15h;

Iheb Younes Egypte à Dar El 

Ouedi à 19h;

Récital Lotfi Bouchnak à 22h au 
théâtre de plein air;

After à la Zawia Sidi Bou 

Ali Essouni à partir de minuit 

jusqu’à l’aube.

La Somalie au firmament 
du 7e art continental. 
C’est en effet le réalisateur 

somalien Ahmed Khadar, 40 ans 
a remporté samedi l’Étalon d’Or 
de Yennenga du 27e Festival 
panafricain du cinéma et de 
la télévision de Ouagadougou 
pour son premier long-métrage 
«La femme du fossoyeur».
Le film traite de l’histoire 
d’amour d’un couple vivant avec 
leurs fils dans un quartier pauvre 
de Djibouti. Et a été choisi 
parmi les 16 autres retenus en 
compétition officielle. L’Etalon 
d’argent a récompensé «Freda», 
de la Haïtienne Gessica Geneus 
et l’Etalon de bronze va à «Une 
histoire d’amour et de désir» de 
la Tunisienne Leyla Bouzid.
« Ce qui est extraordinaire pour 

cette année, c’est qu’il avait une 
production cinématographique 
très très riche et les 17 films 
qui étaient en compétition sont 
des films puissants, forts. Et 
donc quand il y a une dizaine 
de films puissants et forts, ce 
n’est pas facile de délibérer, 
ce n’est pas facile de discuter, 
mais ça montre l’évolution du 
cinéma africain, ça montre sa 
force également.», a déclaré 
Abderrahmane Sissako, 
président du Jury de la 27e 
édition du Fespaco.
Les organisateurs disent avoir 
projeté 500 œuvres au profit 
de 150 000 festivaliers» venus 
de 64 pays, nonobstant la crise 
sanitaire. Au palais de sport de 
Ouaga 2000, des chefs d’Etat 
ont pris l’engagement de 

soutenir le 7e art du continent.
«Nous devons, comme il l’a 
dit, accompagner et financer le 
cinéma africain. Les Africains 
doivent prendre de plus en plus 
une part importante dans le 
financement du cinéma puisque 
c’est comme ça seulement que 
nous pourrons être maîtres 
des lignes puisque le cinéma 
africain doit aussi être un 
cinéma qui parle de l’Afrique 
mais un cinéma d’abord pour 
les Africains avant d’être un 
cinéma pour le monde.», a 
promis Macky Sall, le président 
sénégalais.
Rendez-vous du 25 février au 4 
mars 2023 à Ouagadougou pour 
la 28e édition du Fespaco.

Ouganda : 

l’art pour lutter contre le changement climatique

 Rouhaniyet : Nefta sous le signe « Hanin »

Fespaco 2021 : 

l’Etalon d’Or de Yennenga pour un film somalien
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Dix-huit artistes de dix 
pays présentent leurs 
œuvres jusqu’au 6 

novembre à l’Institut français. 
Sans oublier le off, disséminé 
dans la ville.
Bronze, céramiques, textiles, 
perles, écrans cathodiques, 
plantes vertes… Il y a 
abondance de matières exposées 
à la Biennale internationale de 
sculpture de Ouagadougou 
(BISO), au Burkina Faso. De 
la statuaire en métal bien sûr, 
mais également des œuvres 
en bois, en tissu, en plastique, 
des installations réalisées avec 
divers matériaux…
Dix-huit artistes représentant 
dix pays ont été sélectionnés 
pour cette seconde édition dont 
les réalisations sont exposées 
jusqu’au 6 novembre à l’Institut 
français. Des sculpteurs 
et plasticiens confirmés, 
comme Turiya Magadlela et 
Buhlebezwe Siwani (Afrique 
du Sud), Pedro Pires (Angola), 
Mehdi-Georges Lahlou et 
Mehryl Levisse (Maroc), 
Ouadiata Traoré (Burkina Faso) 
ou encore Charly d’Almeida 
(Bénin), selon Nyaba Léon 
Ouédraogo, photographe et 
cofondateur de la BISO.
Avec sa Chimère, le jeune 
Mauritanien Oumar Ball a 
remporté le premier prix du jury, 
qui rentrera dans l’imposante 
collection de la Fondation 
Blachère. Une œuvre dont « la 
scénographie est magnifique 
et dynamise l’espace, avec un 
matériau étrange et inattendu 
» (plaques de métal oxydé, 
fil de fer…), relève l’artiste 
internationalement reconnu 
Barthélémy Toguo, membre du 
jury.
La hyène tachetée et le vautour
Né dans le village de Bababé 
sur le fleuve Sénégal, dans 
le Fouta-Toro, tout au sud de 
la Mauritanie, Oumar Ball a 
été élevé par sa grand-mère 
paternelle car ses parents 
vivaient à Nouakchott, la 
capitale. Dès l’enfance, il a été 
bercé par des contes animaliers 
que lui racontait son aïeule. 
Des histoires où la hyène était 
omniprésente.
« Symbole d’un animal farfelu, 
gourmand et opportuniste, la 
hyène tachetée est devenue mon 
animal préféré avec le vautour, 

alors qu’ils n’ont jamais été 
amis depuis que l’histoire 
existe », énonce le trentenaire. 
Grâce à son père Issa, sculpteur, 
peintre et photographe amateur 
qui lui fabriquait ses jouets, 
Oumar Ball a commencé à faire 
de même pour les enfants du 
village, avec des « morceaux de 
métal, du fil de fer aplati comme 
des écritures, des cartons et des 
plastiques colorés ».
Et l’artiste de souligner : « Je 
n’ai pas fait d’école des beaux-
arts, mais j’ai eu la chance de 
participer à des résidences 
en Espagne, en France, 
échanger avec d’autres artistes, 
apprendre des techniques 
différentes… Je suis arrivé à 
Ouagadougou un mois avant 
l’ouverture de la biennale. Cela 
m’a permis d’aller dans les 
marchés récupérer de la tôle 
rouillée, de la ferraille abîmée 
par le temps et la vie, afin de 
jouer sur les nuances. »
« L’idée est arrivée dans un 

songe »
Kader Kaboré, lui, travaille 
le bois et les nattes. Ces 
dernières sont très présentes 
dans les foyers car elles sont 
les premiers matelas pour 
ceux qui n’ont pas les moyens 
de s’offrir des lits. Le lauréat 
du prix d’encouragement les 
tresse, les détresse, les dessine. 
Passé par l’école Boulle puis 
l’Ecole nationale supérieure de 
création industrielle (Ensci), à 
Paris, le jeune trentenaire natif 
de Ouagadougou est inspiré par 

les sculpteurs burkinabé Ky 
Siriki et sénégalais Ousmane 
Sow, le plasticien camerounais 
Barthélémy Toguo, les grands 
peintres surréalistes (Salvador 
Dali, Max Ernst, René Magritte, 
Joan Miró…).
« L’idée de travailler les 
nattes est arrivée dans un 
songe. Et dès le lendemain, 
je suis parti en acheter une au 
marché. J’aime tout ce qui peut 
m’emmener en voyage, éveillé 
ou non. Je suis aussi sculpteur 
sur bois. Je récupère des pièces 
dans la nature et les entrepose 
dans l’atelier. Puis quand elles 
me parlent, je commence à 
les travailler », relate Kader 
Kaboré.
Son œuvre, comme la Chimère 
d’Oumar Ball, illustre cette 
« aventure ambiguë » qu’ont 
voulu mettre en scène les 
organisateurs. Le thème de cette 
biennale est une référence au 
roman éponyme de l’écrivain 
sénégalais Cheikh Hamidou 
Kane. Dans ce grand classique 
de la littérature africaine paru 
en 1961, le héros, Samba 
Diallo, est envoyé à l’école des 
Blancs et se retrouve ébranlé 
entre son héritage peul et la 
culture européenne. A travers 
ce thème, les artistes étaient 
invités à sonder la complexité 
des identités africaines dans un 
monde globalisé.
« Il a fallu préparer cette 
deuxième édition dans un 
contexte international lourd, 
tant du point de vue sanitaire 

que politique et sociétal. 
Nous voulions exhorter les 
artistes à explorer ce qu’ils 
ont dans le ventre », souligne 
Christophe Person, directeur du 
département d’art contemporain 
africain au sein de la maison de 
vente aux enchères Artcurial et 
cofondateur de la BISO.
« L’art permet d’entrer dans 
une meilleure compréhension 
de l’autre. C’est complètement 
illustré par ce qui se passe 
dans cette biennale », se 
félicite Anne-Marie Harster, 
présidente de l’association 
française Solidarité laïque, très 
investie dans les domaines de 
l’éducation, de la citoyenneté et 
des droits humains, et partenaire 
engagé de l’événement.
« Une famille s’est créée »
L’un des moments forts de la 
BISO fut les résidences où 
les artistes ont préparé leurs 
œuvres avant l’ouverture de 
la biennale. « Les séjours 
s’étalaient d’une semaine à un 
mois, selon la nature des œuvres 
réalisées. Parmi les dix-huit 
artistes sélectionnés, seize ont 
été en résidence à Ouagadougou 
: dans leurs ateliers pour les 
Ouagalais, à l’Institut français, 
au studio Hamed Ouattara, au 
Centre national des arts pour 
les internationaux », précise 
Louise Thurin, responsable des 
résidences d’artistes.
« La sculpture est une forme 
d’expression qui vient avec ses 
contraintes. De façon un peu 
contre-intuitive, c’est par souci 

de praticité que nous avons 

envisagé d’offrir aux artistes 

la possibilité de concevoir et 

de produire les œuvres sur 

place. Pendant une ou plusieurs 

semaines, des personnes qui 

ne se connaissaient pas ont 

créé ensemble. Elles ont été 

confrontées au pays, à ses 

richesses et à ses difficultés. 
Une famille s’est créée », 

détaille Christophe Person.

Enfin, la biennale off, 
coordonnée par le designer et 

plasticien Hamed Ouattara, a 

été un catalyseur pour stimuler 

les énergies locales qui se 

sont mobilisées pour présenter 

plus d’une centaine d’artistes 

dans quinze lieux de création 

et d’exposition. Une présence 

qui renforce le dynamisme des 

réseaux d’artistes de la ville 

et leur visibilité au niveau 

national et international.

Suite à la première édition de 

la BISO en 2019, quelques 

artistes du off sont entrés dans 

le in cette année. C’est le cas 

d’Yveline Tropéa, de Sahab 

Koanda, de Kader Kaboré ou 

d’Abou Sidibé. D’autres ont 

été repérés et ont eu accès à des 

galeries parisiennes.

Burkina Faso : 

à Ouagadougou, une seconde Biennale de sculpture 
toute en vitalité
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Trois jours après le tir 
d’Alec Baldwin ayant 
fatalement touché une 

directrice de la photographie 
sur le tournage d’un western 
aux Etats-Unis, les appels se 
multipliaient dimanche à Hol-
lywood pour bannir l’usage 
d’armes à feu sur les plateaux. 
Touchée au torse jeudi après 
l’actionnement par Alec Bald-
win d’une arme utilisée comme 
accessoire dans le film Rust, 
selon un rapport d’enquête pré-
liminaire consulté par l’AFP, 
Halyna Hutchins avait été 
transportée par hélicoptère à un 
hôpital du Nouveau-Mexique, 
où son décès a été prononcé.
Une pétition sur le site change.
org, appelant à l’interdiction 
des armes à feu réelles sur les 
tournages et à de meilleures 
conditions de travail pour les 
équipes, avait récolté plus de 
15.000 signatures dimanche. 
« Il n’y a aucune excuse pour 
qu’une chose comme cela se 
produise au 21e siècle », affirme 

le texte de la pétition lancée par 
Bandar Albuliwi, un scénariste 
et réalisateur. « Il est urgent de 
répondre au problème des abus 
(du droit du travail) et aux vio-
lations de la sécurité alarmants, 
ayant lieu sur les plateaux de 
tournage, y compris des condi-
tions à haut risque non-néces-
saires, comme l’usage d’armes 
à feu réelles », a par ailleurs 
plaidé samedi dans un commu-
niqué Dave Cortese, élu démo-
crate au Sénat de Californie.
Des armes « air soft » désor-

mais sur The Rookie
« J’ai l’intention de soumettre 
au vote un projet de loi qui 
interdirait les balles réelles sur 
les tournages en Californie, afin 
de prévenir ce type de violence 
insensée », a affirmé également 
l’élu. La série policière à succès 
The Rookie, qui prend place 
à Los Angeles, a décidé au 
lendemain du drame de pros-
crire toute arme réelle sur son 
tournage, une mesure effective 
immédiatement, selon le maga-

zine de cinéma The Hollywood 
Reporter.
« A compter d’aujourd’hui, il 
est acté sur The Rookie que tout 
tir d’arme à feu sur le tournage 
sera fait avec des armes « air 
soft » (des armes factices) avec 
des flammes artificielles sortant 
du canon ajoutées en post-pro-
duction », a annoncé dans une 
note à ses équipes le producteur 

de la série Alexi Hawley, cité 
par The Hollywood Reporter.
Une collecte qui dépasse déjà 

180.000 dollars
L’enquête sur la mort d’Halyna 
Hutchins se poursuivait di-
manche, le rôle de l’armurière 
de cinéma Hannah Gutierrez 
Reed, 24 ans, étant examiné de 
près par les enquêteurs. C’est 
elle qui avait préparé l’arme à 

feu avec laquelle l’acteur a tiré 
le coup fatal. Elle l’avait placée 
sur un chariot avec deux autres 
armes. Un mandat de perqui-
sition a été délivré par un juge 
vendredi, autorisant les forces 
de l’ordre à saisir le matériel lié 
au tournage ainsi que les armes 
et munitions utilisées comme 
accessoires, et les habits por-
tés par l’acteur et le reste de 
l’équipe lors du drame.
Témoignage de l’émotion sus-
citée, une collecte de fonds 
lancée par le syndicat des 
directeurs de la photographie 
et à destination de la famille 
d’Halyna Hutchins dépassait 
dimanche matin les 180.000 
dollars, loin de l’objectif initial 
de 10.000 dollars. Une veillée 
en hommage à Halyna Hut-
chins doit avoir lieu dimanche 
soir à Burbank, ville près de 
Los Angeles surnommée la « 
capitale mondiale des médias» 
en raison de la présence de 
nombreux studios de cinéma et 
de télévision.

C’est dans l’émission Sept à 
Huit, sur TF1, qu’ Amel Bent a 
confirmé la rumeur qui courait 
depuis plusieurs mois : oui, elle 
est bel et bien enceinte de son 
troisième enfant. Une bonne 
nouvelle pour la chanteuse, qui 
a révélé également que ce bon-
heur arrive après un drame. La 
maman de deux enfants, âgés 
de 5 et 4 ans, a en effet subi une 
fausse couche.
« Ça y est, je viens de pas-
ser le premier trimestre, et j’ai 
normalement un bébé qui va 
naître dans quelques mois. J’ai 
vécu les trois premiers mois en 
apnée, en faisant beaucoup trop 
de prises de sang. Chaque petit 
changement, chaque petite dou-

leur 
c’est «Est-ce que le cœur bat 
toujours ?», «Est-ce que ça va, 
c’est bien accroché ?», «Est-ce 
que je ne vais pas vivre ce que 
j’ai vécu avant ?» », a-t-elle 
confié, manifestement toujours 
éprouvée par l’épreuve qu’elle 
a vécue, en plein tournage de 
la saison 10 de The Voice, fin 

Ed Sheeran, star britannique 
de la pop, a annoncé dimanche 
avoir été testé positif au Co-
vid-19, à moins d’une semaine 
de la très attendue sortie de son 
nouvel album. «Un mot rapide 

pour vous dire que j’ai malheu-
reusement été testé positif au 
Covid et que je me mets donc 
à l’isolement», a écrit sur son 
compte Instagram le compo-
siteur et interprète du succès 
mondial Shape of You (2017).
«Je ne vais donc pas pouvoir 
remplir mes engagements en 
personne pour l’instant et je 
vais faire le maximum des in-
terviews et des performances 
prévues depuis chez moi», a 
poursuivi le chanteur de 30 ans 
qui vit dans le Suffolk, dans 
l’est de l’Angleterre.
Son prochain album, «=», doit 
sortir le vendredi 29 octobre, il 
avait donc des représentations 

et interviews prévues dans ce 

cadre. Ed Sheeran s’était pro-

duit le 17 octobre à Londres 

lors de la cérémonie de remise 

des prix Earthshot pour le cli-

mat, organisés par le prince 

William.Son nouvel album 

marque le retour du chanteur, 

qui avait pris une pause après 

la naissance à l’été 2020 de sa 

fille. Le Royaume-Uni, l’un 
des pays les plus touchés par 

la pandémie en Europe avec 

près de 140.000 morts, connaît 
actuellement l’un des plus 

forts taux de contaminati on au 

monde.

Le prince Harry est parvenu à 
convaincre Leonardo DiCaprio 
de le suivre dans son combat 
pour la préservation du delta 
de l’Okavango en Afrique aus-
trale. Le membre de la famille 
royale britannique appelle à 
l’arrêt immédiat des forages 
pétroliers dans cette région 
située à cheval entre l’Angola, 
le Botswana et la Namibie dont 
les nombreuses rivières servent 
de source d’eau à près d’un mil-
lion de personnes ainsi qu’à la 
vie sauvage comme le souligne 
People.

Or, l’exploitation pétrolière 
constitue une menace depuis 
que Reconnaissance Energy 
Africa, une société canadienne, 
a obtenu une licence de forage 
sur une superficie de 21.000 
kilomètres carrés.

Laisser la nature suivre
 son cours

« Nous pensons que cela va 
constituer un pillage de l’éco-
système pour des profits poten-
tiels. Il vaut mieux laisser cer-
taines choses en jachère dans la 
vie pour les laisser accomplir 
leur but en tant que bénéfice 

naturel. En voici un exemple», 
ont déclaré le prince Harry et 
l’activiste et poète Reinhold 
Mangundu dans une lettre ou-
verte publiée par le Washington 
Post il y a quelques jours.
De son côté, Leonardo DiCa-
prio a publié une vidéo sur 
Instagram, incitant ses fans à 
signer cette lettre ouverte.
D’autres personnalités ont 
ajouté leur voix à cette cause, 
comme Forest Whitaker ou en-
core Djimon Hounson qui avait 
partagé l’affiche de Blood Dia-
mond avec Leonardo DiCaprio.

Ed Sheeran testé positif au Covid-19

Le prince Harry et Leonardo DiCaprio veulent sauver
 le delta de l’Okavango 

Tir mortel d’Alec Baldwin sur un tournage :

 Les appels à bannir les armes sur les tournages se multiplient

Amel Bent est enceinte
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Soixante-douze 
(72) nouveaux 
cas confirmés de 

coronavirus (covid-19), 
66 guérisons et 4 décès 
ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en 
Algérie, a annoncé, 
dimanche, le ministère 
de la Santé dans un 
communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 205.822, 
celui des décès à 5.890 
alors que le nombre de 
patients guéris est passé à 
141.195 cas.
Par ailleurs, 16 patients 
sont actuellement en soins 

intensifs, a ajouté la même 
source.
En outre, 28 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 20 
autres ont enregistré de 1 
à 9 cas, tandis qu’aucune 
wilaya n’a enregistré 10 
cas et plus.
Le ministère rappelle, par 
la même occasion, que la 
situation épidémiologique 
actuelle  exige de tout 
citoyen vigilance et respect 
des règles d’hygiène et de 
distanciation physique, 
tout en insistant sur le 
respect du port du masque.

La 23ème semaine 
nationale du Saint 
Coran sera ouverte, ce 

mardi à Alger, a indiqué un 

communiqué du ministère 
des Affaires religieuses et des 
Wakfs.
 Cette manifestation qui se 

tiendra du 26 au 28 octobre , au 
Cercle national de l`Armée à 
Beni Messous, prévoit, outre le 
concours national de récitation 

du Saint Coran, un colloque 
scientifique sous le thème 
«Amour de la patrie...dimension 
éthique et engagement national», 

précise la même source.
 Les lauréats du concours seront 
primés lors de la cérémonie de 
clôture, conclut le communiqué.
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CORONAVIRUS:

72 nouveaux cas, 66 guérisons et 4 décès

Ouverture ce mardi à Alger de la 23ème semaine 
nationale du Saint Coran


